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Édito
2023, restera une année  
bouleversée et bouleversante.

L’année a débuté avec des vœux plein d’espoir et un hiver 
plutôt doux, sans coupures d’électricité comme craint.  
Je remercie tous les Alexois d’avoir contribué à l’effort 
collectif par la réduction de leur consommation.

Les travaux de la Mairie ont été bouleversés par un appel 
d’offres infructueux sur plusieurs lots, nous a amené à 
patienter encore et encore.

Un rapide constat en avril nous a fait prendre conscience 
que nous étions déjà à mi-mandat et que les deux gros 
chantiers prévus n’avaient pas débuté. Un manque de 
visibilité sur le montant des subventions promises pour la 
Mairie ne favorisait pas le lancement de l’aménagement 
de la Place de l’Eglise. Seuls, les dossiers plus modestes 
s’enchaînaient.

Le deuxième appel d'offres pour les lots 
manquants juste avant l’été étant 
concluant, les travaux pouvaient enfin 
démarrer en octobre. Grand boulever-
sement au cœur de notre Chef-lieu, les 
travaux du réseau d'eaux pluviales 

démarrant en même temps que ceux de 
la Mairie. Il faut avouer que notre Place 

ressemblait à un champ de bataille. La circu-
lation non seulement perturbée, se garer, aller à la Mairie, 
à la bibliothèque, à l’auberge et pour les riverains, simple-
ment pour sortir ou rentrer chez eux… Tout cela a été très 
compliqué et l’est encore pour quelques mois. Alors merci 
à vous tous pour votre patience et votre compréhension.

Après la nouvelle bouleversante du décès brutal de 
Patrick Herbin, 1er Adjoint et notre immense tristesse  
ressentie, le Conseil s’est concentré sur la recomposition 
de l’équipe. Claude Charbonnier, Adjoint aux Finances et 
à l’Urbanisme a accepté de devenir 1er Adjoint et de se 
charger des Travaux. Quant à Denis Jeandin, Conseiller, il 
a accepté de relever le défi et de devenir Adjoint. Tous les 
deux se partageront l'Urbanisme et les Travaux… Cependant, 
avec des missions bien définies pour que chaque Alexois 
sache à qui s’adresser en cas de besoin. Je les remercie 
infiniment tous les deux car je sais combien lourde est la 
charge. Le Conseil reste soudé et motivé pour poursuivre 
sa mission auprès des Alexois.

Je terminerai sur une note chaleureuse en vous 
adressant des vœux de bonheur et de bonne santé de 
la part de tout le Conseil Municipal. Nous vous sou-
haitons le meilleur !

Bien à vous
Votre Maire, Catherine Haueter

“ Merci à 
vous tous 
pour votre 
patience… ”

C’est avec énormément 
d’émotion et de tristesse 
que nous avons appris la 
disparition brutale de notre 
1er Adjoint, Patrick Herbin, 
le 7 novembre 2023 à l’âge 
de 68 ans, à la suite d'un 
infarctus.

Patrick, élu en avril 2014 au sein du Conseil 
Municipal d’Alex, tu avais accepté les fonctions de  
2e Maire Adjoint en charge des Travaux et de l’orga-
nisation de l’équipe technique. Chaque lundi matin, 
tu démarrais la semaine avec les agents et vous 
établissiez ensemble les priorités de la semaine.

Tu t’étais aussi particulièrement investi dans le 
projet phare de notre mandat qui était la construc-
tion du bâtiment « espace 1. 2. 3 » qui regroupe 
l’école primaire, la salle de sport  et la salle des 
fêtes, participant à toutes les réunions de chantier.  

Réélu en 2020, tu avais « rempilé » avec plaisir je 
crois et tu m’avais fait l’honneur de devenir mon 
1er Adjoint. Tu étais également devenu Conseiller 
Communautaire au sein de la CCVT.

Au Conseil, toujours en charge des Travaux, tu 
appréciais les nouveaux défis et sillonnais réguliè-
rement la commune que tu connaissais dans ses 
moindres recoins, au service des Alexois, toujours 
soucieux de leurs préoccupations. 

Tu t’es toujours très bien entendu avec l’équipe 
technique, Éric et Lionnel, puis Arnaud. Avec vous, 
les soucis communaux s’amenuisaient et les habi-
tants étaient satisfaits.

Tu étais également très impliqué lors des cérémonies 
commémoratives, car très attaché aux symboles 
et aux valeurs de la République Française.

Durant ces 9 années passées parmi nous, presque 
10, tu m’as épaulée quotidiennement, sans faille, 
toujours loyal et droit. 

Patrick, je te remercie infiniment, nous te remercions 
tous, pour ton engagement total et très précieux 
pour notre village.

Nous garderons de toi, un excellent souvenir au 
cœur de notre Conseil Municipal.

Catherine Haueter, Maire,
et le Conseil Municipal 

Hommage  
à Patrick Herbin
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retrouve son effectif cette année…

Au cours de l’année 2023, nous 
avons retrouvé le personnel 
manquant et sommes donc 
désormais au complet avec  
12 personnes !
En effet, c’est en février qu’Arnaud 
Billard est venu rejoindre notre Service 
Technique depuis Annecy-le-Vieux où il 
exerçait, pour remplacer Lionnel, parti 
en juillet 2022. Il a maintenant pris ses 
marques sous la direction d’Éric Doche, 
responsable du service. Nous lui sou-
haitons plein épanouissement dans ses 
missions qui diffèrent quelque peu de 
celles d’une ville ! Je les remercie pour 
leur travail et particulièrement Éric qui 
reste toujours à notre écoute et est de 
bon conseil. 

Côté Périscolaire, là aussi, une nouvelle 
arrivée en la personne de Sophie 
Servanton qui nous vient de Dingy-
Saint-Clair après le départ de Laure 
Creton-Sylvestre, ATSEM. Seulement, 

COMMUNALE
L'équipe

Sophie, souhaitant être à temps  
partiel, n’est pas au poste de Laure, 
mais en remplacement de Noémie au 
réfectoire et au périscolaire du soir. 
Bienvenue et courage à Sophie pour 
cette mission aux horaires fractionnés.

Noémie Bocquet souhaitant, quant à 
elle, travailler maintenant à temps 
complet a pris le poste de Nathalie 
Gavotte et Nathalie celui de Roseline 
Petit, à la cuisine. Celle-ci étant main-
tenant dans la classe de MS/GS de 
Maternelles aux côtés de Camille, la 
nouvelle professeure des écoles. Avec 
son CAP Petite Enfance, Roseline peut 
remplir cette fonction d’ATSEM, 
puisque Isabelle Golliet, titulaire du 
concours d’ATSEM sert de référente 
pour nos deux classes de maternelle. 
Aude Franzoni, la Directrice de l’école 
a validé cette organisation puisqu’au-
cune ATSEM n’a répondu au poste 
proposé par la Commune.

Il y a du positif dans cette nouvelle 
organisation qui a permis à tout le 
personnel du périscolaire d’évoluer 
vers de nouvelles missions conformé-
ment à leur souhait et toujours sous la 
houlette de Virginie qui veille avec 
bienveillance sur toute son équipe 
comme sur tous les enfants de l'école.
Mille mercis à vous toutes pour vos 
propositions de changement de poste 
qui ont contribué à garder la belle 
équipe en place.

Pas de changement pour notre service 
administratif, Amélia Dubois à l’accueil, 
Émilie Jalle à l’urbanisme et Sandrine 
Vernaz, Secrétaire Générale et respon-
sable du personnel communal. L’équipe 
est très sollicitée par les tracasseries 
administratives qui sont loin de se 
simplifier, sans compter les gros  
chantiers en cours qui leur rajoutent 
beaucoup de travail. Alors un grand 
merci également à vous pour votre 
engagement sans faille et votre bonne 
humeur quotidienne qui nous sou-
tiennent fortement.

Les  
ACTU- 
ALITÉS 
d’Alex

Vous retrouverez aussi Maria-Ying 
Durand à la bibliothèque qui a à cœur 
de vous proposer en plus des conseils 
de lecture, des animations telles que 
le Club de Lecture, les films documen-
taires/débats ainsi que des spectacles 
en collaboration avec Savoie-Biblio. 
Merci beaucoup Maria, la bibliothèque 
est plus vivante que jamais même si 
les travaux au Chef-lieu ont perturbé  
l’ouverture au public, ce dernier  
trimestre. 

Et un immense merci  
à Françoise Sert et 
Isabelle Ruffier, béné-
voles, qui œuvrent 
pour la découverte de 
la lecture en parta-
geant avec les enfants 
de l’école des lectures de 
contes et d’histoires.

Catherine Haueter  
Maire

Arnaud  
Billard

Mille mercis 
à tous !

Sophie
Servanton

L’équipe  
municipale
À la suite du décès de Patrick Herbin, 
1er Adjoint, le Conseil Municipal a 
procédé à une nouvelle élection 
des Adjoints, jeudi 14 décembre, 
voici la nouvelle répartition des 
fonctions.

1er Adjoint, Claude Charbonnier en 
charge : des Finances, du PLU (régle-
mentations) et des Travaux.

3e Adjoint, Denis Jeandin en charge :  
de l’Urbanisme (instruction et suivi 
des permis de construire) et de 
l’Environnement.

Yvette Golliet et Emmanuelle Rossi 
gardent leurs délégations actuelles.
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Comme nous vous en avions informé 
dès janvier 2023 dans l’Alexois n°105, 
la Municipalité a souhaité à la fin du 
bail de Céline Gritti, le 31 janvier 2023, 
changer le statut juridique de l’Auberge. 
En effet, les baux précaires de 3 ans, 
établis depuis de nombreuses années 
ne correspondaient pas à une exploi-
tation d’un établissement communal. 
Après renseignements pris auprès du 
cabinet juridique Agate et de la 
Préfecture, nous avons mis en place 
une Délégation de Service Public (DSP) 
afin de garantir un service de restau-
ration à long terme sur notre com-
mune. Cette procédure, commencée 
en juillet 2022, prévoyait bien une fer-
meture temporaire d’un ou deux mois 
après la fin du bail, seulement les aléas 
administratifs ont fait que l’auberge n’a 
pu réouvrir qu’au 1er septembre 2023.

Le Conseil Municipal en a donc profité 
pour réaliser des travaux de rénova-
tion afin de donner un coup de fraî-
cheur et de modernité dans le bar et    
la salle de restauration. Le bar a été 
entièrement démoli et reconstruit par 
Nicolas Filhon et son équipe de l’en-
treprise Aravis Agencement Bois, ba-
sée à Bluffy avec le concours de 
Jean-Michel Vittoz, menuisier à Alex. 
Sont également intervenues, deux 
entreprises de Thônes, Hudry pour 
l’électricité et Agnelet pour la plomberie. 
La fourniture et l’installation de nou-
veaux réfrigérateurs de bar par CFM 
Equipement d’Annecy. La partie pein-
ture murale pour le bar et la salle a été 

réalisée par Maryline Raginel, artisan 
peintre à Alex. D'ailleurs, c'est à elle 
que nous devons l'excellente idée de 
poser quelques lés de papier peint 
pour apporter une  touche de punch. 
Ces travaux ont été réalisés durant 
tout le printemps et le début d’été et 
ont couté 39 849 € TTC au total. Mille 
mercis à tous ces artisans qui malgré 
un planning très serré, ont réussi à 
terminer les travaux dans ces délais 
très courts.

L’appel à candidatures, nous a permis de 
recruter Rayann Leroux-Letant, jeune 
Annécien, ayant déjà de l’expérience 
aussi bien en cuisine qu’en tenue de bar.

Céline Gritti, quant à elle, n’a pas 
souhaité recandidater.

C’est donc avec grand plaisir que la 
Municipalité a accueilli Rayann, désor-
mais le nouvel exploitant de l’auberge, 
depuis cet automne.

Après une très belle (et délicieuse) 
inauguration une semaine plus tard, il 
a depuis joué le jeu de la convivialité 
en organisant des soirées à thèmes, 
concerts, retransmissions de matchs 
au niveau national et international, 
partenariats avec le Club Échecs pour 
une soirée « Burgers/Échecs », la fête 
d’Halloween, une soirée dansante 
avec Alextérieur, etc.

Vous avez pu aussi admirer la décora-
tion de Noël de la terrasse qui a mis de 
la magie au centre du village, quelque 
peu chamboulé cette année par les 

travaux. Un grand merci à Rayann et 
à son équipe et merci également pour 
le sapin géant offert par Les Pépinières 
du Lanfonnet d'Alex.

Rayann fourmille d’idées mais quelque-
fois tout cela est rendu difficile à cause 
du manque de personnel qui se fait 
sentir comme dans tous les restaurants 
depuis la période Covid. Espérons que 
du personnel de restauration ait de 
nouveau envie de travailler dans cette 
auberge joliment rénovée.

En tout cas, très motivé, que ce soit 
pour le petit café du matin (avec ou 
sans viennoiserie), le repas du midi ou 
du soir, Rayann vous attend avec im-
patience. Nous lui souhaitons pleine 
réussite dans notre village. 

Catherine Haueter  
Maire

L’auberge  
communale
D’ALEX

Bonne  
humeur à  
la soirée

d'inauguration

Le bar 
avant  

et après  
travaux

Rayann
le nouvel 
exploitant
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Les  
ACTU- 
ALITÉS 
d’Alex

Oui, l’année 2023 commençait 
bien, mes vœux 2022 ayant été 
exaucés !  

C’est avec une véritable émotion que 
je vous ai retrouvés dans notre belle 
salle des fêtes de l’espace 1. 2. 3 après 
deux années consécutives de restric-
tions sanitaires. 

Enfin ce plaisir de pouvoir vous pré-
senter officiellement, les nouveaux 
conseillers municipaux, élus en 2020 
et vous dire avec quelle ardeur cette 
nouvelle équipe constituée aussi pour 
moitié d’élus du précédent mandat, 
avait déjà bien avancé sur les projets 
de campagne, notamment la rénovation 
de la Mairie et la mise en valeur du 
cœur du village.

Nous avons de nouveau pu, nous par-
ler face à face, échanger ensemble, 
évoquer ces derniers mois difficiles et 
discuter de notre avenir prometteur.

Ce fut une très belle soirée avec pour 
toile de fond, les magnifiques images 

de la vidéo du paysage alexois, filmé 
par Thierry Milherou de la CCVT que je 
remercie encore.

Je remercie également vivement les 
maires de La Balme-de-Thuy et de 
Bluffy, le Major Schelcher de la 
Gendarmerie et le lieutenant Tardy du 
Centre de Secours de Thônes de nous 
avoir honorés de leur présence.

Et un immense merci, bien sûr, à vous 
Alexois, d’être venus si nombreux.

Même si nous savons désormais, 
qu’il faudra toujours rester vigilant 
face à la Covid-19, j’émets le sou-
hait de tous vous retrouver en 
pleine forme lors de la cérémonie 
des vœux 2024 !

Catherine Haueter  
Maire

2023 Cérémonie  
des vœux  
du Conseil Municipal

alexoisesRencontres

Depuis sept ans, la Municipalité 
proposait aux habitants d’Alex des 
rencontres informelles par secteur.

Face au constat d’une participation peu 
élevée du nombre d’habitants par  
hameau, la Mairie a décidé de proposer 
une nouvelle formule : convier les habi-
tants du village en même temps, et cela, 
deux fois par an. En effet, il est néces-
saire de garder un lien direct avec les 
Alexois pour qu’ils puissent s’exprimer 
sur les sujets qui les préoccupent.

Pour cette première rencontre, qui a 
eu lieu le 19 octobre, nous avons eu le 

plaisir d’accueillir une trentaine 
d’Alexois. Cela a engendré une belle 
dynamique de débats et questions en 
tous genres, dans une ambiance plutôt 
« animée ». De nombreux sujets ont 
été évoqués comme la sécurité des 
travaux de la Mairie, la vitesse aux 
Villards-Dessus, les chats errants, les 
travaux forestiers de la piste de la 
Rochette, la qualité de l’air, les renvois 
d’eau et bien d’autres encore…

Nous vous rappelons que ces réunions 
ont pour but un échange direct dans le 
respect et la convivialité afin qu’elles 

soient construc-
tives. L’objectif est 
d’écouter les Alexois 
et de répondre au 
mieux aux questions 
soulevées avec les moyens 
dont dispose la Municipalité.

Emmanuelle Rossi
Adjointe à la Communication

Nous comptons  
sur vous  

au printemps 
prochain !
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Courant septembre, la Mairie a mis 
en place une application mobile  
appelée PanneauPocket. 

Cette application, très simple d’utilisa-
tion, permet aux Alexois qui le désirent 
d’être informés en temps réel des 
événements sur la commune. La 
confidentialité est assurée, aucune  
récolte de données personnelles, pas 
de création de compte : 100 % 
conforme au règlement général pour 
la protection des données (RGPD). 
C’est gratuit et sans publicité. Les  
notifications sont instantanées.

Après quelques mois d’utilisation, 
nous pouvons dire que c’est un moyen 
de communication qui fonctionne 
bien. Grâce à des statistiques par 
événement publié, nous constatons 
l’intérêt que les citoyens portent  
à cette formule. Il y a actuellement 
156 smartphones ou tablettes qui 
possèdent Alex dans leurs favoris !  
Les informations diffusées ont une 
portée d’atteinte de 30 km (pour toute 
personne autre qu’alexoise qui a télé-
chargé l’application), cela permet une 
meilleure visibilité de nos animations 
et de les partager avec les habitants 
des communes voisines.

N'hésitez pas  
à télécharger 

PanneauPocket !

Emmanuelle Rossi
Adjointe à la Communication

Nouveau moyen de  
communication numérique

Une nouvelle aire de jeux !

Datant d’une bonne vingtaine d’an-
nées, les jeux à l’Agorespace étaient 
vétustes, aussi le Conseil Municipal 
a souhaité les remplacer dès 2022.

La réparation a même été envisagée, 
mais le manque de garantie sur les 
normes à respecter, nous a conduit à 
les remplacer.

Dès lors, Patrick Herbin, Adjoint en 
charge des Travaux a prospecté et 
contacté des entreprises spécialisées 
dans ce type de matériels. Fin 2022, 
notre choix s’est porté sur le devis de 
Proludic, une société nationale, basée 
dans le centre de la France, pourvue 
d’une antenne régionale.

Après discussions sur les différentes 
propositions de jeux, le Conseil 
Municipal a dû faire un choix assez 
drastique sur le nombre d’équipements 
au vu de la place dont nous disposions 
et du coût important de ces structures.

Le Conseil souhaitait des jeux en bois 
de belle qualité, en robinier imputres-
cible, tout en profitant également de 
ce changement pour élargir la tranche 
d’âge des utilisateurs afin de per-
mettre à plus d’enfants de se distraire. 

Avec deux cabanes, un toboggan avec 
un mur en filet à grimper, une pyra-
mide en cordage à escalader, divers 
plots pour tester son équilibre, trois 

balançoires, une pour tout-petits, une 
pour moyens et grands ainsi qu’un  
« nid d’oiseau » pour ados… Les enfants 
de 1 à 12 ans, et même au-delà ont 
maintenant plaisir à explorer pleinement 
cet univers récréatif « très nature ».

Un nouveau banc et quelques arbres, 
arbustes ont été ajoutés et des allées 
de fins graviers compactés complète-
ront cette aire de jeux.

Les retours positifs des enfants et des 
parents font plaisir à entendre et nous 
laissent penser que nous avons fait un 
bon choix !

Petit rappel, les enfants restent 
toujours sous la responsabilité  
d’un adulte lors de leur présence 
sur tous les lieux de l’Agorespace.

Catherine Haueter
Maire
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Après la publication de la procédure 
d’appel d’offres du 19 janvier au  
22 février, étudiée par la Commission 
d’Appel d’Offres (CAO). Le 9 mars, 
celle-ci s’est révélée infructueuse pour 
huit lots sur quatorze. Il a donc fallu 
relancer un appel d’offres en mai afin 
de pourvoir les lots manquants. En 
effet, seuls, six lots avaient été attri-
bués lors de la séance du Conseil 
Municipal du 24 avril. Il était difficile, 
voire impossible de commencer le 
chantier tant que nous n’avions pas de 
charpentier, par exemple !

Après cette nouvelle procédure du  
9 mai au 21 juin, le Conseil Municipal, 
sur propositions de la CAO, a donc 
attribué les huit lots manquants lors 
de la séance de Conseil du 24 juillet. 
Et seulement à partir de ce moment, 
la programmation du déroulement des 
travaux a été actée.

La phase de démolition intérieure et 
du mur, côté route du Château s’est 
déroulée à partir de début octobre.

Réhabilitation 
Rénovation Mairie
Le chantier de réhabilitation 
et de rénovation de  
la Mairie, tant attendu 
a démarré en octobre 
et non au printemps 
contrairement à ce que le 
Conseil Municipal espérait.

Les  
ACTU- 
ALITÉS 
d’Alex

Une immense grue a été installée 
par l’entreprise Lathuille Frères pour 
permettre de couvrir l’entièreté du 
chantier depuis la démolition jusqu’à la 
construction de l’extension sur l’arrière 
dans l’ancienne cour d’école.

Le chantier assez spectaculaire pour 
notre petit village, avance néanmoins 
très bien. Des réunions de chantier se 

tiennent tous les mercredis avec Olivier 
Favre, coordinateur des travaux pour 
Cosinus, François Clermont, architecte, 
Claude Charbonnier et moi-même.

L’ancienne salle des fêtes sert de base 
pour les compagnons du chantier et  
les réunions. Elle est très appréciée 
car vaste et comportant des toilettes.
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Cela permet aussi de ne pas avoir 
plusieurs « Algeco » sur le parking et 
de réaliser des économies, car ceux-ci 
auraient été aux frais de la commune.

Des subventions supplémentaires nous 
ont été attribuées en 2023, celle de 
la Région et celle du Département. 
Deux autres subventions ont été  
demandées : celle du Patrimoine via le 
Département et le Fonds CHENE via le 
Syane.

Par rapport à l’année dernière, voici les 
nouveaux chiffres attendus : 

Coût prévisionnel estimatif : 
1 760 836 € HT  
(études, maîtrise d’œuvre et travaux)

Subventions promises  
1 175 000 € qui se détaillent ainsi :
DETR : 400 000 €
Département 74 :  
• CDAS : 120 000 €
• Fonds Ruralité : 100 000 €
• Fonds Exceptionnel : 300 000 €
• Patrimoine : 75 000 €
Région AURA : 100 000 €
SYANE : 80 000 €

Subventions en attente : 
Fonds CHENE.

Bien sûr, cela bouleverse notre quo-
tidien d’autant plus que décalés, ces 
travaux se déroulent en même temps 
que ceux pour le réseau d'eaux pluviales, 
route du Château.

Le Conseil Municipal remercie particu-
lièrement les trois secrétaires, Sandrine, 
Émilie, Amélia et Maria, la bibliothécaire 
pour leur compréhension. Les nuisances 
sonores du chantier ne sont pas tou-
jours faciles à supporter. Il en va de 
même pour les riverains et l’Auberge 
qui pâtissent également de la situation. 
Nous les remercions pour leur patience… 
Et un grand merci à Mme Bétend pour 
son autorisation de passer à pied sur 
sa propriété et ainsi avoir accès à la 
Mairie provisoire et à la Bibliothèque.

Catherine Haueter  
Maire
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COMMISSION 

      Finances

Claude Charbonnier  
Adjoint aux Finances
Martine Perrillat-Boiteux 
Vice-présidente
Yvette Golliet,  
Stéphane Bollard,  
Denis Jeandin, Membres

COMMISSION 
FINANCES

BUDGETS 2023 Fonctionnement Investissement

Budget Principal 1 813 795 € 2 130 190 €

Budget Eau / Assainissement 292 274 € 529 965 €

À noter, le budget principal inclut à 
compter du 1er janvier 2023 les budgets 
forêt et auberge en nomenclature M57.

Les budgets eau et assainissement ont 
également fusionnés en nomenclature 
M4, car nous sommes une commune 
de moins de 3 500 habitants.

La loi de programmation des finances 
publiques (LPFP) pour les années 
2023 à 2027 prévoit une réduction 
des dépenses de fonctionnement des 
collectivités de 0,5 % par rapport à 
l’inflation prévisionnelle, chaque année 
soit 4,8 % pour 2023.

La principale ressource des communes 
est la taxe foncière (bâti et non bâti).

Ce sont 450 000 € de recette pour 
Alex. Le taux est identique à l’année 
précédente pour la part communale.
(voir encart ci-dessous).

La taxe d’habitation sur les résidences 
secondaires (THRS) est toujours 
d’actualité surtout dans les communes 

23,56 % 37,97 %

Foncier
bâti

Foncier
non bâti

IMPÔTS LOCAUX    2023

IL N’Y A EU AUCUNE AUGMENTATION DEPUIS 2021

Au fil des 
DOSSIERS

en pénurie de logement. C’est le cas 
de notre commune comme celles de 
la plupart du département (décret du 
2023-822 du 25/08/2023).

L’année dernière, nous avions voté la 
taxe sur les logements vacants (TLV).

Le Conseil Municipal du 25 septembre 
2023 a décidé de majorer de 60 % la 
part communale de la taxe d’habita-
tion sur les résidences secondaires et 
autres locaux meublés non affectés 
à l’habitation principale. Le taux pour 
2023 est de 16,11 %, c’est le plus bas 
de tout le territoire de la CCVT.

Autres ressources :

1) Ressources fiscales (allocations 
compensatrices) 410 453 €

2) Ressources diverses
•  DMTO (droits de mutation à titre 

onéreux) : 100 000 €
•  Taxe sur la Consommation 

Électricité : 25 000 €

• Taxe Séjour : 8 000 €
•  Attribution de compensation  

de la CCVT (zones artisanales) : 
421 621 €

• Fonds Genevois : 50 000 €

Le FCTVA (Fonds de Compensation 
de la Taxe sur la Valeur Ajoutée) 
permet de rembourser aux collectivités 
territoriales une large partie de la TVA 
acquittée sur les dépenses d’inves-
tissement de l’année N-2 (et pas sur 
toutes) au taux de 16,404 % soit 8 
083 € pour 2023.

Dans les années à venir, les élus 
seront confrontés à un autre défi, 
celui d’investir pour financer la tran-
sition écologique pour respecter les 
engagements en matière de réduction 
des gaz à effet de serre.

Claude Charbonnier 
Adjoint aux Finances
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Budget Principal 2023
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DÉPENSES

TOTAL    1 813 795 €                      100 %

55,57 %Charges générales + autres
1 007 960 €

34,92 %Charges de personnel
633 316 €

0,45 %Charges spécifiques 8 200 €

4,19 %FPIC* 76 000 €

2 %Intérêts prêts 36 359 €

3,38 %Subventions équipement 
72 000 €

84,05 %
Projets en cours  
(Eau pluviale, Mairie,  
Forêt, Tracteur)  
1 790 480 €

2,73 %Frais études, amortissement 
58 096 €

TOTAL     2 130 190 €                     100 %

2,87 %Amortissements 51 960 €

9,84 %Dépenses financières dont 
capital emprunt 209 614 €

3,52 %Taxes aménagement 75 000 €

29,47 %Excèdent de fonctionnement 
capitalisé 627 781 €

17,07 %Subventions 363 600 €

46,55 %Solde d’exécution reporté  
991 676 €

RECETTES

TOTAL     1 813 795 €                     100 %

15,99 %Dotations et participations
290 083 €

67,83 %Fiscalité
1 230 281 €

9 %Résultat année antérieure 163 235 €

7,18 %Autres produits 130 196 €

TOTAL     2 130 190 €                    100 %

0,95 %Autres recettes financières 20 172 €

2,44 %Amortissement 51 961 €

* Fonds de péréquation des ressources communales et intercommunales.



Bulletin municipal d’Alex 202312 13

Enfouissement des réseaux
Durant l'été 2022, une réunion de 
travail a eu lieu avec la RET (Régie 
d’Électricité de Thônes) afin de 
programmer les travaux à réaliser en 
2023. C'est ainsi qu'il a été décidé de 
mettre les différents réseaux en 
souterrain (électricité et téléphone) 
depuis le bas de la route du Château 
vers la rue de la Rive, puis la traversée 
de la RD 909 vers la route du Fier 
pour terminer chemin de Crêt'Nant. Il 
était également décidé une modification 
de l'éclairage public sur cette zone, 
l'actuel étant très énergivore.

Une fois les études terminées et la 
passation de marchés réalisée, une 
large concertation a eu lieu avec les 
résidents concernés par la traversée 
des propriétés. Les travaux ont pu 
commencer début février pour se 
terminer fin juin. Il s'agissait d'une 
date butoir, le département ayant 
programmé la mise en place de 
nouveaux enrobés sur la RD 909 en 
raison du passage du Tour de France.

Il restera à Orange à câbler ses 
réseaux pour permettre la dépose des 
fils aériens et le démontage des 
pylônes/poteaux par Ydems à Alex. 
Coût prévisionnel : 163 200 € TTC

Éclairage public
Dans le même temps, il a également 
été prévu de changer l'éclairage public 
à l'arrêt de bus du carrefour de 
Bélossier (lampadaire solaire qui était 
hors service) puis d'en ajouter un à 
l'arrêt de bus du Pégny.

Ces travaux ont été réalisés en octobre. 
Il s'agit de lampadaires solaires équipés 
d'une horloge pour l'éclairage et l'ex-
tinction qui s'effectueront aux horaires 
scolaires. 
Coût : 15 036 € TTC

COMMISSION 

   TRAVAUX
Au fil des  
DOSSIERS

Rue de  
la Rive vers  
la RD 909

Rue de  
la Rive vers  
le château

Travaux  
de mise en 
souterrain  

des réseaux
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Eaux pluviales du Chef-lieu
À la suite des orages de 2022 et 
dans le cadre du réaménagement du 
centre village, il était nécessaire 
préalablement de vérifier l’état du 
réseau d'eaux pluviales. Nous avons 
fait appel à la société Scavi de Sillingy 
pour un passage caméra sur une 
distance de 360 mètres soit depuis le 
chemin de la Rochette, la route du 
Château jusqu'à l'exutoire dans le 
Nant d'Alex. Cette opération, réalisée 
en janvier, a été suivie d'un imposant 
rapport. Il a permis de constater son 
très mauvais état (tuyaux ciment 
brisés, raccordements « sauvages » 
de particuliers plus ou moins bien 
réalisés).
Coût : 4 936 € TTC

Nous avons fait appel à Hydretudes à 
Argonay pour la préparation et le 
chiffrage des travaux ainsi que l'appel 
d'offres. C'est l'entreprise Lathuille de 
Saint-Jean-de-Sixt qui a été adjudica-
taire. Le chantier a démarré le 2 octobre 
pour une durée de 7 mois environ.
Coût prévisionnel : 392 559 € TTC

En juin, l'entreprise Eurovia de Poisy a 
de nouveau effectué un prolongement 
de cette cunette afin de canaliser les 
eaux de ruissellement qui coulaient 
chez les riverains tout en charriant 
divers matériaux. 
Coût : 2 856 € TTC

Remplacement d'abribus
Fin mars 2023, à la suite d’une forte 
bourrasque, l'abribus du carrefour de 
Bélossier s’est envolé et s'est posé 
dans le champ voisin. Irréparable, il a 
été débarrassé par les services 
techniques. La Région proposant des 
abribus gratuitement, nous en avons 
profité pour changer celui des 
Engagnes, en très mauvais état. La 
commune est seulement chargée de la 
fabrication des socles béton pour 
l'amarrage des constructions qui est 
subventionnée à 80 %. L'entreprise 
Lathuille de Saint-Jean-de-Sixt a été 
mandatée pour ce travail qui a été 
réalisé au mois d'août.

Nous remercions sincèrement la 
Région pour la fourniture des abribus 
et sa subvention de 80% pour les 
dalles béton.

La pose des 2 abris s'est effectuée en 
novembre pour celui de Bélossier et 
en décembre pour celui des Engagnes.
Coût : 10 956 € TTC
Subvention : 7 304 €

Route des 
Villards

Ancien  
abri des 

Engagnes  
et nouvelle  

dalle.

En février 2023, le prolongement de la 
cunette route des Villards a été réalisé 
par Colas de Sillingy qui faisait des 
travaux d'enrobés chez un particulier. 
Coût : 5 174 € TTC

Abri de 
Bélossier
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Au fil des  
DOSSIERS

Fermeture route du Fier
Plusieurs accrochages/accidents cor-
porels ayant eu lieu, route du Fier, et 
certains usagers ne respectant pas la 
signalisation, il a été décidé, sur les 
conseils de la gendarmerie de la fermer 
à la circulation. D'autant que cela fera 
un excellent accès piétons/vélos aux 
futurs équipements de l'aménagement 
de la plaine du Fier. L'entreprise Signature 
de La Ravoire (73) a été engagée pour 
effectuer ces travaux.

Prévu initialement avec des barrières 
bois, une puis deux livraisons ont été 
reçues, mais compte tenu de leur 
mauvaise qualité, elles ont été refusées. 
La société a alors proposé d‘en mettre 
en métal. Quatre barrières tournantes 
ont ainsi été installées en avril. Une clé a 
été remise à chaque exploitant agricole. 
Coût : 12 461 € TTC

Nouvelle aire de jeux
L'aire de jeux ayant 20 ans d’âge et 
étant en très mauvais état, le Conseil 
Municipal a décidé de procéder à sa 
rénovation, les réparations n'étant pas 
possibles en raison des responsabilités 
engagées en cas d'accident. Après 
recherches, c'est l'entreprise Proludic 
de Vouvray (37) qui a été retenue en 
février 2023 pour l'établissement d'un 
devis. Différentes propositions de jeux 
ont été discutées au sein du Conseil 
Municipal. 

COMMISSION 

   TRAVAUX

Au printemps, les services techniques 
ont été mis en action pour démonter 
le vieil ensemble et l'évacuer en 
déchèterie entraînant de facto la 
fermeture de l'aire durant les travaux 
pour éviter tout accident. L'installation 
s'est faite comme prévu. À la réception 
des travaux, quelques anomalies ont 
été « pointées du doigt », la remise en 
état s’est faite les jours suivants. Il 
reste à finir le chantier par la pose de 
graviers dans les allées, dès réception 
des matériaux. 
Coût : 56 299 € TTC
Subvention CDAS du Conseil 
Départemental : 20 000 €

Eaux pluviales Villards-Dessus
Après une première étude lancée en 
2014, les travaux du piège à cailloux 
ont enfin commencé en novembre 
avec la réalisation d’un entonnement 
sur le terrain privé de Mme Chapus. Le 
but de ces travaux est de protéger les 
habitations en contrebas et d’éviter 
l’érosion des prés en amont.

Avec les pluies incessantes de ces deux 
derniers mois, la partie du ru en amont 
n’est pour l’instant pas encore termi-
née. Des seuils en bois et enroche-
ments seront réalisés par l’entreprise 
Millet et le terrassement sera effectué 
par l’entreprise Famy dans le respect 
de l’environnement et la préservation 
du caractère paysager.
Coût : Travaux : 181 077 € TTC 
Maîtrise d’œuvre : 25 345 € TTC
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Fibre optique
En juin, le Syane, maître d’œuvre de l'ins-
tallation de la fibre optique a demandé à 
la Mairie de faire réaliser les travaux 
d'implantation de la zone destinée à 
recevoir l'armoire technique pour les 
branchements de raccordement de la 
fibre optique. L'emplacement a préala-
blement été choisi en concertation à 
savoir à l'arrière du transformateur de 
la RET au centre village (arrivée et 
départ des réseaux). C'est l'entreprise 
Beber TP de Serraval qui a accepté la 
mission qui a consisté en un terrasse-
ment avec démontage des pieux retenant 
le talus et la construction d'un mur de 
soutènement. Nous souhaitons voir la 
réalisation de ce chantier le plus rapi-
dement possible.
Coût : 10 266 € TTC 

Route de la Côte
En août, le talus du dernier virage de 
la route de la Côte tendant à s'écrouler 
suite au ruissellement, une étude a été 
demandée à Eurovia afin de solutionner 
le problème. Il a été proposé de créer 
une cunette en enrobé, un caniveau 
ciment à l'intérieur du virage et un 
renvoi d'eau en travers de la chaussée. 
Les fortes pluies qui ont suivi ont 
montré la pertinence du travail réalisé. 
Coût : 13 740 € TTC

Patrick Herbin Adjoint aux Travaux
André Bochet-Cadet Vice-président
Guillaume Périsse, Stéphane Bollard, 
Membres

COMMISSION 
TRAVAUX 

Peinture des barrières
Courant septembre et début octobre, 
le chantier d'insertion de la CCVT a 
été engagé pour des travaux de 
peinture à savoir les murs de la cour 
de l'ancienne école et les ouvrages 
métalliques (garde-fous) du croisement 
de Bélossier, du Pégny, des Lovins et 
de la route du Château.
Coût : 2098 €                   

Des  
barrières 
comme  
neuves !

Acquisition d'un tracteur
L’ancien tracteur acquis en 2011,  
présentait des pannes régulières qui 
entraînaient son immobilisation et  
des réparations coûteuses. De plus, le  
déneigement et le fauchage du bas-côté 
des routes ont été retardés à plusieurs 
reprises au cours de l’année 2023.

Un devis pour son remplacement a été 
demandé à Savoie Motoculture de 
Rumilly qui l'entretenait.

Après vote du Conseil Municipal, l'offre 
de Savoie Motoculture a été acceptée.  
Elle comprend l’acquisition du véhicule 
de marque CASE IH type MAXXUM 125 
CVX DRIVE, l'adaptation du châssis 
pour la mise en place de l’épareuse et 
le montage des accessoires (étrave, 
benne à sel,…). Cet engin a été livré le 
30 octobre 2023.  
Coût : 132 000 € TTC
Reprise de l'ancien  
véhicule : 25 000 € TTC

Patrick Herbin
Adjoint aux Travaux
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            COMMISSION

Urbanisme
Permis d’Aménager (PA) :  
2 demandes 
Détachement d’un lot à bâtir 
situé dans le périmètre de la 
Croix (monument classé)
�  2 accordées

Autorisations de Travaux (AT) : 
1 demande
Transformation d'une partie 
d'un logement existant en 
cabinet de naturopathie
�  1 accordée

Permis de Construire (PC) :  
15 demandes
Construction maisons  
individuelles : 2 demandes
� 2 accordées

Construction d’annexes accolées
ou non (abris voiture, garages…) et/ou 
augmentation de la surface de plancher 
par des aménagements de sous-sols, 
par la transformation de garages en 
pièces de vie : 7 demandes 
� 6 accordées �  1 refusée

Permis modificatifs : 4 demandes
Modifications des façades, de la toiture, 
des abords, augmentation de l’emprise 
au sol…
� 4 accordées

Déclarations Préalables (DP) : 
48 demandes
Les demandes concernent des modifi-
cations de façades (isolation, création 
ou modification d’ouvertures, rem-
placement de menuiseries, réfection 
ou mise en place de bardage bois), 
des installations de petites annexes 
(abris de jardin, abris voiture, pergolas, 
serres), des petites extensions à l’ha-
bitation principale, des constructions 
de piscines enterrées, des poses de 
clôtures et portails, des rénovations de 
toitures, des installations de panneaux 
solaires en toiture, des aménagements 
de terrains agricoles par remblai ter-
reux, des divisions parcellaires pour le 
détachement d’un lot à bâtir, des régu-
larisations de travaux sur des maisons 
individuelles.
� 39 décisions favorables
�  3 demandes d’annulation  

avant décision
� 3 refusées
� 3 en cours d’instruction

Certificats d’Urbanisme (CU) :  
33 demandes
CU d’information : 32 demandes 
CU opérationnels : 1 demande
� 1 opération non-réalisable

Au fil des  
DOSSIERS

Conformité des demandes 
d’autorisations d’urbanisme
Depuis ce printemps, nous confions le 
contrôle de la conformité des demandes 
de PC ainsi que des demandes de DP 
créatrices de surface de plancher ou 
d’emprise au sol supérieure à 20 m2 
(après réception de la Déclaration 
Attestant l’Achèvement et la Conformité 
des Travaux) au service compétent à la 
CCVT. Lors de ces visites de récolement, 
des points de non-conformité sont  
régulièrement relevés portant essentiel-
lement sur des modifications de façades 
(ajout ou surpression d’ouvertures), des 
remplacements de matériaux prévus 
par d’autres, des modifications des 
aménagements extérieurs (remplace-
ment de murets en bois par des murets 
en béton préfabriqué, pose de clôtures 
et portails…). La plupart du temps, ces 
non-conformités sont régularisables 
(par un PC modificatif dans le cadre 
d’une demande de PC) mais nous sou-
haitons mettre en garde les pétition-
naires et ce dans le but d’éviter des 
procédures contentieuses qu’ils doivent 
impérativement informer le service  
urbanisme de la Mairie de leurs inten-
tions de modifications afin de savoir si 
cela est possible. Le cas échéant, il leur 
indiquera la marche à suivre.

Claude Charbonnier 
Adjoint à l'Urbanisme

PLAINE DU FIER - 
AMÉNAGEMENT  
DE LA PORTE  
D’ENTRÉE D’ALEX
En 2014, le Conseil Général a proposé aux 
communes d’Alex, la Balme-de-Thuy et 
Dingy-Saint-Clair d’aménager la plaine 
du Fier. Après bien des discussions et 
l’approbation d’une Déclaration de 
Projet emportant Mise En Compatibilité  
(DPMEC) du PLU de notre commune, 
les entreprises Mathieu (Seynod) et 
Millet Paysage (Drumettaz) ont pu 
entamer les travaux en août de cette 
année. Fin novembre, les accès et le 
parking paysager, les plantations ainsi 
que les toilettes sèches étaient termi-
nés. Restait à édifier l’abri pédagogique 
et à installer quelques équipements. La 
fin des travaux est programmée pour 
fin janvier 2024. Le projet de passerelle 
suspendue au-dessus du Fier qui per-
mettrait de rejoindre l’autre rive côté 
Dingy-Saint-Clair, est actuellement remis 
en question. À noter que la commune 
ne participe pas au financement de 
cette opération. Celui-ci est pris en 
charge par le Département.

Claude Charbonnier 
Adjoint à l'Urbanisme

Claude Charbonnier  
Adjoint à l’Urbanisme
Patrick Herbin Vice-président 
André Bochet-Cadet, Stéphane  
Bollard, Carole Dupré,  
Christopher Bisschop-Boucardey,  
Denis Jeandin, Membres

COMMISSION 
URBANISME

RÉFORME DU 
RACCORDEMENT  
AU RÉSEAU PUBLIC 
D’ÉLECTRICITÉ
La loi APER, loi relative à l’Accélération 
de Production des Énergies Renou-
velables a introduit un nouvel article  
(L. 342-21) dans le code de l’énergie. 
Ainsi, depuis le 10 novembre 2023, ce 
n’est plus aux communes et autres EPCI 
de financer l’extension d’un réseau 
d’électricité hors d’un terrain d’assiette 
d’une opération d’aménagement ou de 
construction. Ces coûts sont maintenant 
à la charge du demandeur de l’autorisa-
tion d’urbanisme.

Un 
ralentissement 
de toutes les 
demandes
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Piste forestière 
La forêt communale couvre 296 ha, 
qui représentent un tiers de la forêt 
alexoise, le reste appartient à des 
propriétaires privés. Il est indispensable 
de l’entretenir et de la faire vivre. 
Avant la tempête de 1999, la forêt 
était une ressource financière impor-
tante de la commune.

Un projet de piste forestière a été 
envisagé dès 2011 par l’ONF (Office 
National des Forêts) et la CCVT pour la 
prolongation de la piste existante afin 
de desservir l’alpage de la Rochette.

Le Conseil Municipal a repris ce projet 
en janvier 2021, accompagné de 
Freddy Contat, technicien ONF. Il s’agit 
d’exploiter les parcelles communales 
principalement F, E et ensuite les 
parcelles C, E, D avec cette fois un 
prolongement sur la parcelle C.

Ce printemps, 400 m de piste ont vu 
le jour avec l’accord des propriétaires 
privés qui se sont rendus sur place 
pour voir l’impact de ce projet. La 
maîtrise d’ouvrage a été déléguée à la 
commune.

L’intérêt du projet pour cette 
forêt vieillissante est multiple :
�  intérêt sylvicole
�  rajeunir la forêt afin que les jeunes 

plants puissent se développer
�  favoriser la gestion des parcelles 

communales et privées tout en 
diminuant les coûts d’exploitation

�  créer une piste jusqu’à l’alpage  
de la Rochette pour y maintenir 
une activité agricole pérenne

�  accéder au ruisseau en cas  
d’embâcle

�  la piste a été réalisée par Fournier- 
Bidoz des Villards-sur-Thônes et 
par MP Forest d’Annecy-le-Vieux  
pour le bûcheronnage.

Coût total des travaux :  
32 100 € TTC
Vente de bois : 24 000 €
Subvention de la Région  
pour la piste : 6 200 €

Au fil des  
DOSSIERS

Commission

Environnement
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Au fil des  
DOSSIERS

125 000 € maximum, 100 000 € pour 
moitié par la Région et le ministère de 
l’Agriculture.

Au regard de tous ces éléments, nous 
avons décidé de lancer un appel d’offres 
composé de deux lots (bûcheronnage 
et héliportage).

Sur proposition de la commission 
d’appel d’offres (CAO), le Conseil 
Municipal a décidé d’attribuer le premier 
lot à l’entreprise Nico Grimp de Rumilly 
pour un montant de 29 640 € HT et le 
deuxième à la société suisse Rotex 
pour un montant de 64 340 € HT. 
C’est une bonne surprise par rapport 
à l’estimatif initial de 149 320 € HT.

Les travaux de bûcheronnage ont pu 
débuter 2e semaine d’août, sur un ter-
rain très pentu et difficile d’accès. L’héli-
portage a eu lieu le 12 octobre après- 
midi et le 13 octobre par beau temps.

Cette mission a tout naturellement été 
confiée à l’ONF, commencée par Pierre 
Abel et reprise par Freddy Contat, 
notre nouveau technicien forestier. 
Cette opération après deux ans 
d’études et de tractations a vu sa 
réalisation en août 2023.

Ce sont 840 m3 de bois (résineux  
et feuillus) qui ont été abattus, dont 
650 m3 évacués par hélicoptère et les 
190 m3 restant laissés sur place à des 
fins de protection pare-pierres.

Pendant les travaux, l'enjeu majeur a 
été de protéger la RD16, axe forte-
ment fréquenté, avec des filets de 
protection, et une circualtion par 
alternat.

La Région et l’État par le biais du 
Fonds Européen Agricole pour le 
Développement Rural (FEADER) nous 
attribueront une subvention sur une 
assiette de dépense plafonnée à  

Gestion des forêts  
de protection
Une forêt de protection est une forêt 
identifiée comme préservant la sécu-
rité, la santé, la qualité de vie des 
habitants contre des dangers naturels 
et également la protection des éco-
systèmes particulièrement sensibles. 

Dès 2012, la CCVT a confié à l’ONF la 
réalisation d’une étude sur les forêts à 
fonction de protection contre les 
risques naturels.

Sur le territoire de la CCVT, 3 414 ha 
de forêt ont été identifiés soit 18 % de 
la surface forestière totale.

La commune d’Alex est concernée  
par les parcelles relevant du régime 
forestier situées en amont de la RD16 
(parcelle U).

840 m3

de bois ont  
été abattus
et évacués
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L'hélicoptère 
Kaman prêt 
au décollage

Entretien  
des ruisseaux
L’entretien des ruisseaux, encore un sujet 
préoccupant pour le Conseil Municipal.

Comme chaque année depuis 2014, 
l’ONF est missionné pour surveiller nos 
ruisseaux les plus à risques (le Gravet, 
la Touvière et le Barrast).

Cette convention signée également 
par les communes de Menthon-Saint-
Bernard, Veyrier-du-Lac et Annecy-
le-Vieux arrivera à terme en 2024.

Au regard des rapports fournis nous 
faisons intervenir s’il y a lieu, soit 
l’ONF, soit le chantier d’insertion de la 
CCVT pour des travaux de moindre 
envergure afin de les nettoyer sur les 
tronçons repérés.

Rappelons que chaque proprié-
taire riverain d’un cours d’eau se 
doit de l’entretenir jusqu’en milieu 
de lit.

La société Rotex, spécialiste de ce 
genre de travaux, nous a émerveillés 
avec son hélicoptère blanc et rouge de 
marque Kaman (KMax 1200) (USA) 
monoplace, mono turbine à birotors 
engrenants (340 CV) pouvant trans-
porter des charges utiles de 2 700 kg 
au bout d’une élingue de 55 mètres 
pour une consommation de 320 l/h  
de kérosène. Le chef de projet,  
Valentin Molk, a pris de son temps 
pour expliquer son travail et ceux de 
ces trois équipes sur place, aux agents 
de l’ONF ainsi qu’aux élèves de l’ISETA 
(section forestière).

Nous remercions tous les acteurs 
de cette opération en particulier 
Nico Grimp, Rotex et l’ONF.

Nous souhaitons revenir sur le rôle 
essentiel que jouent ces forêts de 
protection sur l’environnement, et la 
biodiversité. Leur fonction première 
est la protection des personnes, des 
biens et des infrastructures contre les 
chutes de rochers, d’arbres, les glisse-
ments de terrains, et les avalanches... 
Mais elle est aussi là pour préserver la 
qualité de vie, la santé et les écosys-
tèmes qu’elle héberge. C’est une iden-
tité bien spécifique dans nos territoires 
de montagne.

La société 
Rotex 

expliquant 
son travail

L'hélicoptère 
dépose son 
chargement  

et repart
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Au fil des  
DOSSIERS

Claude Charbonnier  
Adjoint à l'Environnement
Christopher Bisschop-Boucardey 
Vice-président,  
Gratienne Bastard-Rosset,
Carole Dupré, Denis Jeandin, 
Membres

COMMISSION 
ENVIRONNEMENT 

La boîte à livres 
Voilà cinq ans que la commune a mis 
à disposition une boîte à livres. C’est 
un succès ! Nos livres retrouvent une 
seconde vie. Que ce soit des bouquins 
de cuisine, d’histoire, des romans, des 
revues ou des ouvrages pour enfants. 
Il y a toujours le choix ! Nous partici-
pons ainsi au cycle vertueux et écolo-
gique qui encourage le réemploi et le 
partage. Alors un grand merci à toutes 
les personnes qui font vivre cette 
boîte à livres. Pour rappel, elle est 
accrochée sur le mur de l’Auberge, 
route du Château.

Gratienne Bastard-Rosset
Conseillère Municipale

BORNE DE 
RECYCLAGE 
VÊTEMENTS  
EN CHIFFRES

8 459 kg 
de textiles 
ont été récupérés par  
la Recyclerie d’Alex !
N’hésitez pas à continuer  
à les déposer dans la borne  
située à côté du tri sélectif  
du centre village.

Claude Charbonnier
Adjoint à l'Environnement

Qualité de l'air
Aux interrogations de nos concitoyens 
sur la qualité de l’air, la commission 
Environnement a décidé de s’équiper 
d’un appareil de mesure. La commune 
a installé un analyseur d’air depuis cet 
été, pour un coût global de 6 372 TTC €. 

Installé à extérieur de l’espace 1. 2. 3 
en avril, et en fonctionnement depuis 
juillet, cet analyseur surveille ce que 
nous respirons (NO2, CO, CO2, O3, 
COV) et les microparticules (PM 2,5), 
données qui sont à interpréter en 
fonction des conditions météorolo-
giques sur une plage significative.

Pour concrétiser tout cela, le 28 avril 
2023 à l’espace 1. 2. 3, la Municipalité 
accueillait Olivier Lavastre, directeur de 
recherche au CNRS, en collaboration 
avec l’Université Savoie Mont Blanc, 
pour une conférence publique sur la 
qualité de l’air.

Devant une cinquantaine de personnes, 
Olivier Lavastre nous a expliqué la 
composition de l’air, présenté les 
normes en vigueur et terminé par le 
fonctionnement de ce capteur.

La seconde partie était consacrée aux 
questions/réponses avec l’assemblée 
soucieuse de s’informer.

Il faut également retenir que ce type 
de capteur ne mesure pas les parti-
cules de métaux lourds ainsi que les 
HAP (Hydrocarbures Aromatiques 
Polycycliques).

Aujourd’hui, la commission Environ-
nement réfléchit à la présentation la  
plus pertinente de ces analyses sur le 
site internet de la commune.

Éclairage public 
À ce jour la commune d’Alex compte 
153 points lumineux (éclairage public). 
Après une campagne de rénovation et 
suppression d’un lampadaire sur deux 
au secteur du Pont, la commune va 
continuer son effort afin de réduire sa 
facture d’électricité. En 2023, le coût 
de fonctionnement d'un lampadaire 
est de 56 €/an. Pour accélérer la tran-
sition énergétique l’État a créé un 
dispositif d’aide appelé le Fonds Vert. 
91 points lumineux pourraient entrer 
dans ce dispositif pour une enveloppe 
globale de 100 000 € subventionnable 
à 90 %.
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Après une présentation de la marche 
à suivre pour le ramassage et la 
distribution du matériel nécessaire, la 
cinquantaine d’Alexois présents se 
sont répartis sur les quatre parcours 
proposés par les membres de la 
commission Environnement.

Ils étaient accompagnés d’un groupe 
d’une dizaine de jeunes du collège des 
Aravis encadrés par deux enseignants. 
Ces collégiens participent depuis 
l’année dernière à un atelier nommé  
« La petite goutte d’eau » dont l’objectif 
est la sensibilisation à la ressource et 
l’utilisation de l’eau. Ils participent à 
des actions sur le terrain en liaison 
avec des études scientifiques sur 
l’identification des déchets polluant 
nos cours d’eau.

L’opération ramassage s’est déroulée 
le matin et les déchets récoltés 
(toujours trop nombreux) ont été en 
partie rassemblés sur la place de 
l’Église où un camion collecteur avait 
été mis à disposition par un habitant 
de la commune. Les déchets trop 
encombrants (remorque, jantes, 
ferraille…) ont été quant à eux 
récupérés sur place à la toute fin de 
l’opération.

Cette matinée de ramassage également 
mise en place à Dingy-Saint-Clair et à 
La Balme-de-Thuy s’est terminée autour 

OPÉRATION
Ramassage  
des déchets !

C’est sous un soleil radieux que le 
samedi 7 octobre un groupe d’Alexois 
motivés, dont bon nombre d’enfants, 
se sont réunis tôt le matin afin de faire 
un grand nettoyage de la commune.

La journée a débuté par un moment 
de convivialité autour d’un café, d’un 
jus de pomme chaud et de viennoiseries 
bien appréciés par tous. 

d’un casse-croûte offert par La Balme-
de-Thuy. Ce moment de convivialité a été 
l’occasion d’échanger entre les habitants 
des trois communes. Les déchets ont 
ensuite été transportés jusqu’à la 
déchèterie de Dingy-Saint-Clair.

L’engagement dont chacun a fait 
preuve pour la propreté de notre 
village, a permis de nettoyer : bord du 
Fier, talus, fossés, bords de routes et 
chemins. Les personnes rencontrées 
sur le parcours ou témoins de cette 
opération ont été particulièrement 
sensibilisées par cette opération.

Un grand merci à tous les participants 
pour leur motivation, leur efficacité 
et leur bonne humeur ! 

À bientôt pour la session 2024 !

Carole Dupré
Conseillère Municipale

Tout seul  
on va plus 
vite mais à 
plusieurs on 
va plus loin 

Au fil des  
DOSSIERS
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Le Relais Petite Enfance, aux 
côtés de professionnelles, 
mais aussi des familles.
Le RPE de la CCVT propose un ensemble 
de services gratuits aux familles, aux 
assistantes maternelles agréées et aux 
gardes à domicile. Il est financé par la 
CAF, la MSA et la CCVT. Le territoire 
de la CCVT compte 40 assistantes 
maternelles, qui proposent au total 
140 places d’accueil (données sep-
tembre 2023).

Le relais a pour rôle d’informer :
•  sur les conditions d’accès et d’exercice 

des métiers de la petite enfance
•  sur l’ensemble des modes d’accueil 

existant sur le territoire
•  sur l’offre et la demande de l’accueil 

individuel

De plus, il délivre une information géné-
rale en matière de droit du travail et 
oriente les parents et les professionnelles 
vers des interlocuteurs spécialisés, en 
cas de questions spécifiques.

D’autre part, le RPE de la CCVT organise 
chaque semaine, pour les assistantes 
maternelles, accompagnées des en-
fants qu’elles gardent, des animations 
collectives.

À titre d’exemple, en 2023, ont été 
proposés : des ateliers d’éveil musical 
avec un intervenant musicien, des 
temps partagés avec les crèches de 
La Clusaz, des Villards-sur-Thônes et 
avec la crèche familiale de Thônes, des 
sorties nature, etc.

Ainsi, le RPE s’est rendu 
à la bibliothèque d’Alex, 
7 assistantes maternelles 
et 18 enfants ont pu se 
retrouver durant deux 
temps d’animation. Les 
enfants ont été très  
attentifs aux histoires 
fluorescentes contées 
dans la pénombre, aux 
livres animés par Maria, bibliothécaire. 
De nouvelles séances seront program-
mées en 2024 afin de poursuivre ces 
temps d’échanges.

Le relais contribue à la professionna-
lisation des assistantes maternelles 
par la mise en place de formations, 
de soirées à thème. Ainsi, en 2023, les 
assistantes maternelles se sont formées 
au « Signe avec bébé » et sur les 
bienfaits de la motricité sur l’enfant. 

À l’initiative du Relais Petite Enfance 
de la CCVT et de la Crèche Familiale 
« Les P’tious » de Thônes, plusieurs 
assistantes maternelles du territoire 
ont participé à un projet artistique 
commun sur le thème « Le bonheur en 
couleur ». L’objectif était de permettre 
aux enfants qu’elles accueillent de 
réaliser ensemble des compositions 
à base de dessin, peinture, collages, 
assemblages, etc. en laissant libre 
cours à leur créativité. En septembre 
et octobre, les œuvres des enfants 
ont été présentées lors d’une jolie 
exposition très colorée, d’abord à la 
médiathèque de Thônes, puis au Foyer 
d’Animation de Thônes et enfin dans 
les locaux de la CCVT, à l’occasion des 
portes ouvertes France Services. Une 
belle expérience de collaboration et 
de partage, tant pour les enfants que 
pour les professionnelles !

Claudine Barrucand
Responsable du RPE CCVT

En 2023, la commune a continué de 
financer six berceaux en crèche 
réservés aux Alexois, pour un coût  
annuel de 53 752 €. Depuis septembre, 
nous avons signé un partenariat pour 
deux berceaux avec la crèche la Boîte 
à Soleils située à Dingy-Saint-Clair, 
gérée par l’association ACEPP74-73. 
Les quatre autres berceaux sont situés 
aux Glaisins dans la crèche les Petits 
Chaperons Rouges.

Ce service reste une priorité pour la 
commune car nous avons bien 
conscience de la difficulté pour les 
parents à trouver un mode de garde 
pour leurs bout’chous. Sur la commune 
seulement quatre assistantes mater-
nelles agréées exercent. Chacune d’elle 
peut recevoir simultanément trois 
voir quatre enfants.

Yvette Golliet
Adjointe aux Affaires Scolaires

Du côté des  
ENFANTS

Les Petits Chaperons Rouges
04 74 72 66 03
www.grandir.com

La Boite à Soleils 
ACEPP74-73
04 86 11 46 37
laboite-a-soleils 
@acepp74.fr

DES BERCEAUX  
EN CRÈCHE 

Renseignements : 
06 22 45 30 38  
email : rpe@ccvt.fr

RPE Relais 
Petite 
EnfanceLE
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C’est dans une ambiance détendue 
que le périscolaire a rouvert ses 
portes à la rentrée de septembre. 

Le matin dès 7h15, les enfants sont 
accueillis par Noémie et Isabelle et le 
soir dès 16h30 et jusqu’à 18h30, ils se 
retrouvent avec Virginie, Nathalie et 
Sophie. Nous avons noté une petite 
baisse de fréquentation le soir depuis la 
rentrée (entre 38 et 45 enfants). Ces 
moments hors temps scolaire sont dé-
diés aux jeux de société, au coloriage 
ou simplement à la lecture.

Les enfants inscrits aux activités Danse 
et Échecs peuvent toujours être récu-
pérés, dans la salle du périscolaire, par 
les intervenants avec l’accord des 
parents. 

Pour la première année, nous notons 
que ce sont aussi bien les mamans que 
les papas qui emmènent et viennent 
chercher les enfants. Parité oblige !

Yvette Golliet Adjointe aux Affaires 
Scolaires & Gratienne Bastard-

Rosset Conseillère Municipale

RESTAURATION     
        SCOLAIRE

Depuis 2022, selon la loi EGalim en 
restauration scolaire, les repas servis 
en collectivité doivent comporter au 
moins 50 % de produits durables  
et de qualité, dont au moins 20 % 
issus de l’agriculture biologique. 

Notre prestataire "1001 repas" nous 
propose bien 50 % de produits du-
rables et 22 % de produits biologiques. 
Sur sa proposition, chaque trimestre, 

tous les intervenants en 
restauration scolaire 
sont conviés pour un 
temps de rencontre et 
de formation. Les menus 
sont revus à partir des 

Yvette Golliet  
Adjointe aux Affaires Scolaires  
Audrey Perillat Dit Legros  
Vice-présidente,
Gratienne Bastard-Rosset,  
Carole Dupré, Membres

COMMISSION
SCOLAIRE ET 
PÉRISCOLAIRE 

remontées de terrain et des conseils 
sont échangés entre les participants 
pour faciliter l’appétence des enfants 
à goûter un peu de tout. Il faut savoir 
qu’il est considéré comme nécessaire 
de présenter un plat nouveau au 
moins 11 fois pour que l’enfant se  
familiarise avec des saveurs nouvelles 
et des textures différentes. 

Notre restaurant scolaire participe à 
l’éducation du goût de vos enfants et au 
plaisir de manger avec leurs copains.   

Chaque midi deux services sont néces-
saires étant donné le nombre d’inscrits, 
une centaine d’enfants.

Accueil  
         PÉRISCOLAIRE Atelier collectif 

auquel les enfants 
volontaires de 

maternelle et de 
primaire ont participé 

plusieurs soirs.  
Début janvier au 

retour des vacances, 
le Père Noël y avait 

déposé quelques 
cadeaux. Cette 
année verra le 

renouvellement 
d’activités 

collectives qui sont 
très appréciées 

des enfants.



Du côté des  
ENFANTS

Cette année,  
la rentrée s’est 

faite sous le soleil 
avec un effectif  

de 116 élèves pour 
les 5 classes.

ANNÉE SCOLAIRE
2023 | 2024
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PS-MS 
15 PS + 6 MS
Aude Franzoni  

et Caroline Brites  
(le vendredi)  

+ Isabelle  
GOLLIET
(ATSEM)

MS-GS 
11 MS + 10 GS

Camille 
Ehrhard

+ Roseline  
PETIT 

 (Fonction 
d'ATSEM)
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CP-CE1 
11 CP + 7 CE1

Catherine
Chenivesse et 
Caroline Brites  

(le mardi) 

CM1-CM2
4 CM1 + 24 CM2 

Sylvain Jolibois

CE2-CM1
 18 CE2 + 10 CM1

Sophie Atrux

+ AESH 
(Accompagnants  

des Élèves en Situation  
de Handicap)

Yolande PAILLARD
Emilie LARDERET
Margot MARIN-

CUDRAZ
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Du côté des  
ENFANTS

Activités    
   2022-2023

Chèvrerie 
Comme chaque année, les élèves de 
maternelle sont allés à pied voir les 
jeunes cabris à la chèvrerie d’Alex ; 
Émilie Brunet les a accueillis et leur a 
fait goûter du fromage…

AFTALP 
Les trois classes élémentaires ont fait 
une activité autour de la fabrication 
de fromage de Savoie.

Cross
Comme chaque année, nous avons 
organisé le cross à l’Agorespace pour 
tous les élèves de l’école. L’association 
Alextérieur a offert à chaque élève 
une belle médaille.

Musique
La CCVT propose à chaque école 
du secteur des séances de musique. 
L’intervenante, Mme Lecuelle est une 
enseignante de l’école de musique de 
Thônes qui est venue à l’école pour les 
trois classes élémentaires le jeudi matin.

Bibliothèque
Chaque classe s’est rendue à la biblio-
thèque pour choisir un livre et écouter 
une histoire avec Isabelle Ruffier ou 
Françoise Sert, bénévoles.

École et Cinéma
À chaque trimestre et par cycle, les 
élèves ont vu des films d’animation, 
des films étrangers ou anciens. 

À Noël
Nous avons assisté et participé à un 
spectacle de percussions africaines 
avec Sylvie Gomis.
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Pose de nids d’hirondelles 
Après la fabrication de l’an dernier, 
les CM ont posé avec Michel Boigné 
les nids d’hirondelles autour de l’école.

AVSF
Bénédicte et Michel Boigné sont venus 
dans la classe de CE2-CM1 pour parler 
d’écologie et d'environnement.

Prévention des  
Risques Naturels 
La classe de PS-MS-GS a eu un cycle 
avec la CCVT et le GIRN-Alpes, les 
élèves de CE2-CM1-CM2 ont participé à 
des séances sur les problèmes d’inon-
dations et de crues.

Tri des déchets 
La CCVT et Natur’Envie sont venus 
expliquer aux cinq classes les nouvelles 
consignes de tri.

Danse
Les cinq classes ont eu une activité  
« Danse » ; après un super spectacle 
de danseurs professionnels, les élèves 
ont participé à plusieurs séances avec 
Pascale Chambon et fin juin, les élèves 
ont présenté un spectacle aux parents 
dans la cour de l’école.

Vélo
Les PS, MS-GS et CP-CE1 ont fait 
une activité « vélo » dans la cour de 
l’école. Les plus petits ont appris à 
rouler sans roulettes, les autres à se 
perfectionner lors de parcours avec le 
code de la route !

Basket
Le club de basket de Thônes est venu 
à l’école pour nous faire une initiation… 
c’était super !

Piscine
À la Clusaz en juin, les séances de 
piscine se sont déroulées en continu 
sur 15 jours (l’après-midi) : on a pu 
constater les progrès des élèves de CP-
CE1-CE2 !

Sortie de fin d’année
Les maternelles : les 
PS-MS-GS sont allés 
au Grand-Bornand 
et ont participé à des 
ateliers organisés par 
La Source (photo vé-
gétale pour les MS-GS 
et « une vache pour 
tous » pour les PS). 

Les CP-CE1 sont allés 
à l’Écomusée du Lac 
d’Annecy et ont par-
ticipé à deux ateliers 
(l’école et les danses 
d’autrefois).

Les CE2-CM1-CM2 : 
se sont rendus au 
plateau des Glières ; 
après une randonnée 
sur le thème de la 
faune et la flore, ils 
ont fait une course 
d’orientation et ont 
assisté à un cours sur 
l’histoire du plateau 
des Glières.

Aude Franzoni  
Directrice de l’École



Le Centre de Loisirs a ouvert aux 
périodes habituelles avec pour 
la plupart du temps une forte 
fréquentation. De nouveaux 
thèmes ont été explorés comme 
le Moyen-Âge et le printemps en 

avril, les quatre éléments en 
juillet, Top Chef avec des ateliers 

culinaires tous les jours en août, le 
Mexique et le journalisme à la 

Toussaint. Pour les vacances de 
février, pas de thème particulier, 

mais plutôt un pêle-mêle d’activités.

De nouvelles sorties ont été programmées 
comme une sortie au parc à thème  

« Filenvol » à Monnetier-Mornex, 
une séance de cinéma 3D et 4D, 

une sortie à l’aire de jeux intérieure 
« Tortuga » à Vetraz-Monthoux et 

d’autres déjà connues comme le parc 
de loisirs « La Crique » à Saint-Jorioz, la 

plage à Veyrier… Et qui sont toujours 
autant appréciées !

Un projet avait été mis en place 
pour les vacances de juillet à 

savoir une nuit en refuge. Elle 
devait se passer au refuge 
de la Bombardellaz au 
Grand-Bornand pour un 
soir. Malheureusement, nous 
n’avons pas pu concrétiser ce 

Du côté des  
ENFANTS

projet, car le refuge nous demandait 
un nombre conséquent d’enfants pour 
pouvoir le privatiser et les inscriptions 
n’ont pas suivi. Par la suite, nous 
nous sommes permis d’échanger avec 
les familles sur la raison de la non-

inscription et le problème de date est 
ressorti à plusieurs reprises. Nous 

allons donc réfléchir à 
une autre période pour 
l’année prochaine…

Autre changement à 
la fin de cette année 

également : pour les 
vacances de la Toussaint, 
nous avons dû transférer 
le Centre de Loisirs dans 

les locaux du périscolaire 
car les travaux de la Mairie 

rendaient l'accès impossible.
Nous avons donc déménagé pas mal 
de choses pour donner une autre 
ambiance au périscolaire et se sentir 
tout de même en vacances ! 

Mais nous serons de retour dans 
nos locaux pour les vacances de 
février 2024, alors à bientôt ! 

Virginie Perrissin-Fabert  
Directrice du Centre de Loisirs

Centre de loisirs 
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Atelier sur  
le thème du 
printemps
et ateliers 
créatifs



C’était donc le cuisinier du gîte d’à côté 
qui nous amenait nos repas. 

Pendant ces quatre jours, nous nous 
sommes baignés à la base de loisirs de 
Passy, nous sommes montés à l’Aiguille 
du Midi par le téléphérique, nous 
sommes allés à la Mer de Glace avec le 
train du Montenvers, nous avons visité 
le parc Merlet et Chamonix pour faire 
nos petites emplettes ! Un programme 
bien chargé, et très intéressant ! Pour 
nous rendre à ces activités nous avons 
principalement utilisé les lignes de bus 
de la ville sauf pour aller au parc Merlet 
où nous avons pris nos minibus, car 
aucune ligne ne desservait ce lieu.

Le bilan à la fin de ces quatre jours a 
été très positif une fois de plus ! 
Quelques points négatifs sont toujours 
présents mais minimes par rapport au 
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positif qui a largement pris le dessus ! 
Nous avons pris note des envies des 
enfants, à voir maintenant si elles sont 
réalisables ! Nous leur avons aussi pro-
posé quelques pistes donc à réfléchir 
dès maintenant !

C’est toujours un plaisir de renouveler 
ce mini-camp, certes fatigant, mais 
tellement enrichissant ! Eh oui, vivre en 
groupe n’est pas forcément facile mais 
les bilans sont tellement positifs que 
cela nous motive à continuer et à trou-
ver encore de nouvelles idées pour les 
années à venir !

Virginie, directrice  
Nathalie, animatrice

MINI-CAMP  
2023 Pour le mini-camp de cette année, 

nous sommes partis direction 

Chamonix ! 

Des nouveautés pour cette année : 
tout d’abord, la location de deux mini-
bus. En effet, nous avons choisi cette 
solution pour être plus libres dans nos 
déplacements. Les enfants ont appré-
cié ce changement ! Nous avons égale-
ment laissé de côté cette année le 
camping pour la location d’un chalet à 
Argentière, rien que pour nous ! Ce 
chalet, un des plus vieux chalets de 
Chamonix, était composé de plusieurs 
chambres, d’un grand salon, d’une 
cuisine, de sanitaires et d’un espace 
extérieur. Chacun a trouvé sa place et 
a pris ses marques !  

Nous avions prévu tous les repas 
d’avance sauf pour celui du soir qui 
était fourni par le gîte, car nous n’avions 
pas le droit de faire à manger sur place. 
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Les  
RENDEZ- 
VOUS

Infos sur le site : https://
portail-ressources-education-
dsden74.web.ac-grenoble.fr/
Et rechercher : Olympisme

Les élèves se mettent tous en mou-
vement, ensemble, grâce à une expé-
rience interactive. Le levier numérique 
et immersif facilite l’entrée dans l’activité, 
sans frein et lève les blocages que l’élève 
pourrait avoir dans son rapport au sport.

L’exposition historique, conçue avec 
un historien du sport, fait le lien entre 
l’histoire antique des jeux et son 
histoire moderne, jusqu’à Paris 2024.

La présence des membres de la fédé-
ration Claire, Agnès et Paul-Émile, en 
charge du développement et de l’in-
novation, guident les élèves à travers 
ce parcours pour leur donner le goût 
du sport. « J’ai trop envie de courir » 
s’exclame une élève en sortant !

Du 2 au 6 octobre 2023, la Fédération 
française de triathlon, a fait profiter les 
élèves des Aravis de cette expérience 
immersive, avec au programme :

•  tapis de course avec écran connecté, 
1 km sur un parcours antique et 
méditerranéen

•  vélo connecté, 3 km à la découverte 
des sites olympiques dans Paris

•  découverte du fauteuil roulant sportif 
(parcours, échanges de balle)

•   exposition sur l’histoire antique et 
moderne des Jeux Olympiques.

Une expérience immersive, un voyage dans l’espace  
et dans le temps, à la découverte de l’olympisme ! Une 
exposition de la Fédération française de triathlon qui 
sillonne la France dans le cadre des Jeux Olympiques.

L’héritage que laisseront les jeux de 
Paris 2024 est aussi visé afin d’im-
pulser la pratique du sport par le plus 
grand nombre.

L’exposition a accueilli cette semaine-là 
une vingtaine de classes du territoire, 
soit 350 écoliers et collégiens !

Un grand merci à Claire Grossœuvre 
(parent d’élève), à l'équipe de l'école 
d'Alex et à sa directrice Aude Franzoni 
pour l'organisation conjointe avec la 
Fédération française de triathlon !

Triathlon - Olympisme
« Voyage Immersif » 

Les enfants et  
l'exposition  
sur les Jeux 
Olymiques
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Tournoi de foot
Nos petits Alexois ont le sens 
de l'initiative !
Sacré challenge pour 3 jeunes du village : 
Alban, Lou et Clément se sont lancés 
dans l'organisation d'un tournoi de foot 
intergénérationnel à l'Agorespace.

Ils ont pensé à tout : informer, inscrire, 
tirer au sort les équipes et les poules, 
organiser les matchs, rechercher des 
lots et enfin gérer l'animation du tournoi 
le jour J, samedi 3 juin.

Résultat : un bel après-midi sportif 
avec une ambiance de village comme 
on les aime ! Un moment de partage 
avec bonne humeur et plein de bonnes 
choses à grignoter après l'effort !

Un contrat donc parfaitement rempli.

Un grand bravo à eux (et aux pe-
tites mains organisatrices) pour 
cette 1ère édition réussie !

Carole Dupré
Conseillère Municipale

Les  
RENDEZ- 
VOUS Rencontre JEUNES  

ET ÉLUS D’ALEX

Le mercredi 15 novembre, les jeunes du 
village étaient reçus par Mme le Maire 
assistée des membres des Commis-
sions Scolaire et Environnement, pour 
un échange sur les actions menées 
depuis la projection en mai 2022 du 
film "Graines d'espoir" suivi d'un débat 
avec le réalisateur Pierre Beccu. Un 
bilan des réalisations était dressé par 
Catherine Haueter pour répondre aux 
différentes demandes formulées à 
l'époque par les jeunes. 

•  10 nids d'hirondelles fabriqués par les 
jeunes et installés sur l'espace 1. 2. 3 

•  horaires d'éclairage du parking de 
l'école modifiés 

•  un nouveau bac de récupération des 
vêtements dans la zone de tri 

•  22 % de produits BIO composent les 
repas servis à la cantine et les approvi-
sionnements sont au maximum locaux 

•  les goûters du périscolaire sont 
maintenant simplifiés et composés 
de pain, de chocolat, fromage ou de 
confitures locales...

•  les biodéchets de la cantine et de 
l'auberge sont aujourd'hui collectés 
par la CCVT

•  une matinée ramassage des déchets 
sur notre commune a été réalisée le 
7 octobre avec la présence de familles.

Place aux jeunes Alexois !

Plusieurs souhaits et questions ont été 
exprimés par nos adolescents lors de 
cet échange et les élus présents ont 
essayé de répondre précisément de 
façon constructive, parfois contraint 
par la législation. 
•  un projet de suppression et rempla-

cement des assiettes, verres et brocs 
en plastique de la cantine est à 
l'étude pour une mise en œuvre en 
septembre 2024 

•  une étude est en cours pour la res-
tauration et l'aménagement de la 
grange communale située à l'entrée 
de l'espace loisirs 

•  réflexion sur la pertinence de relancer 
le Foyer Jeunes

Les jeunes présents ont partagé un 
goûter avec les élus. Ils ont été invités 
à échanger avec leurs copains pour 
identifier ou consolider les nouveaux 
besoins auxquels la Municipalité pour-
rait répondre. 

Les élus remercient encore ces 
jeunes qui s'impliquent à leur niveau 
dans la vie de notre village. 

Denis Jeandin 
Conseiller Municipal

Bravo les jeunes !



Une belle année de cinéma au village.  
14 projections ont été proposées.

Notre commission Cinéma a vu le 
départ en juin 2023 de Gérard qui 
nous préparait une sélection fine et 
précise de films à choisir à partir 
de ses lectures et des critiques des 
professionnels. Merci à lui pour sa 
participation fidèle et bon vent sur 
un autre lac de Haute-Savoie. Nous 
avons eu le plaisir d’accueillir Corinne 
et Mireille dans notre équipe. Tous les 
mois, petite réunion pour choisir le 
film du mois suivant. Il nous faut bien 
une bonne heure de débat pour se 
mettre d’accord sur un titre. Chacun 
défend avec ardeur sa présélection. 
C’est pour cela que, à tour de rôle, 
l’un d’entre nous amène une petite 
bouteille à partager avec quelques 
spécialités à déguster.  

Quinze jours avant la séance, tour des 
hameaux pour coller les affiches.  Merci 
à Emmanuelle qui se charge d’envoyer 
l'information à Philippe Mignotte qui 
via son mailing « Annecy Rive Est »  
diffuse notre programme.

Puis, il faut préparer la salle : merci aux 
agents techniques qui enlèvent les tables 
du réfectoire et installent les chaises. 

Nos frangins | 28 janvier
Ernest et Célestine :  
voyage en Charabie | 7 février
Un petit miracle | 25 février
Interdit aux chiens et  
aux italiens | 25 mars
Le pharaon, le sauvage  
et la princesse | 11 avril
The fabelmans | 29 avril
Sur les chemins noirs | 13 mai

Jeanne du Barry | 24 juin

Seconde jeunesse | 30 septembre

Visions | 21 octobre

Les as de la jungle : opération 
tour du monde | 24 octobre

Les algues vertes | 25 novembre

Le cœur des murs | 26 novembre

Le garçon et le héron |  
16 décembre

PROGRAMMATION 2023

1 SÉANCE
par mois

CINÉMA

Yvette Golliet Ajointe à la Vie Culturelle
Isabelle Ruffier, Françoise Sert,  
Corinne Bricoud, Mireille Chapus, 
Antoine Doncarli, Membres

COMITÉ CINÉMA 
COMMISSION 
EXTRA-MUNICIPALE

Les  
RENDEZ- 
VOUS
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Le jour de la séance, le projectionniste 
du CDPC (Centre Départemental de 
Promotion du Cinéma) débarque avec 
sa petite camionnette ; il a besoin 
de nos gros bras pour descendre et 
installer le projecteur.

Pour une seule séance, il en faut 
des énergies multiples et variées ! Et 
toujours pour le plaisir de partager un 
temps d’écran avec les spectateurs.

En juin et décembre, les films sont suivis 
du verre de l’amitié « culturelle » et de 
petites gourmandises préparées par la 
commission et aussi par des spectateurs.

Yvette Golliet  
Ajointe à la Vie Culturelle
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L’été dernier (de mai à sep-
tembre) la CCVT a proposé 
un service de location de 
vélos à assistance électrique 
(VAE), géré par l’entreprise 
E-bike Solutions (située à 
Vienne). Ce service avait 
pour objectif d’encourager 
les habitants du territoire à 
changer leurs habitudes de 
déplacement du quotidien en 
favorisant les modes doux. 
Moyennant 60 € de location 
par mois, vous pouviez  
bénéficier d’un vélo électrique 

de qualité, d’un casque lumineux et d’un panier. Des points 
de collecte ont été organisés sur quatre communes du  
territoire : Thônes, Dingy-Saint-Clair, La Clusaz et Le Grand-
Bornand.

22 vélos ont été loués sur notre commune et 369 sur tout 
le territoire. Fort de ce succès, une étude d’un service de 
location de vélo est en cours avec pour objectif de le mettre 
en place de manière pérenne.

Gestionnaire des sites 
Natura 2000 du Massif de 
la Tournette, du Plateau de 
Beauregard et de la Chaîne 
des Aravis, la CCVT propose 
toute l’année des événe-
ments gratuits en lien avec 
ce réseau européen de 
préservation de la biodi-
versité. Ce dispositif a 
pour objectif de préserver des sites qui abritent des habitats 
et espèces représentatifs de la biodiversité européenne tout 
en conciliant les activités humaines. En Europe, le réseau 
représente plus de 27 522 sites, dont près de 1 800 en France 
et 5 sur le territoire de la CCVT.

Les événements sont des sorties nature ou des conférences. 
La commune d’Alex a eu de nouveau le plaisir d’accueillir 
l’une d’elles, le mercredi 28 juin à l’espace 1. 2. 3 sur le 
thème « Les rapaces, emblèmes du ciel des Aravis et de la 
Tournette », sujet qui a fait déplacer une centaine d’Alexois 
et autres habitants locaux.

Emmanuelle Rossi
Adjointe à la Communication

Gypaète  
barbu

Natura 
2000

Mobilité  
Location vélo  
électrique

Chemin de halage  
à Bluffy
Le chemin de Montviard allant du village 
de Bluffy à Alex (hameau des Villards-
Dessus) a été nommé chemin de halage.
Baptisé ainsi, parce que vous serez 
tiré et attiré par les mots lors de votre 
promenade ! Tout au long de ce sentier 
s’étalent 12 panneaux où sont inscrites 
des pensées de Saint François de Sales 
et celles d’humanistes philosophes. À 
l’occasion du 400e anniversaire de la 
disparation de Saint François de Sales, 
des paroissiens de Bluffy ont proposé 
à leur commune d’immortaliser le sou-
venir de cette figure locale. Totalement 
financé par des dons privés, ce projet a 
reçu l’accord de la paroisse Saint 
Germain du Lac, de la commune de 

Bluffy ainsi que celle 
d’Alex, car trois panneaux 
sont posés sur son terri-
toire. Dans le sens Bluffy-
Alex, vous pouvez lire  
12 pensées de Saint François de 
Sales et dans le sens Alex-Bluffy  
12 autres pensées de différents 
écrivains et philosophes laïcs. 
Marcher sur ce chemin permet de 
marier la beauté des montagnes à 
celles des pensées humanistes, et 
de relier symboliquement deux 
villages aux valeurs communes.

Emmanuelle Rossi
Adjointe à la Communication

Balade 
“buco-philo-

sophique”
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RENDEZ- 
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En janvier, Les Nuits de la lecture 
ont offert une expérience littéraire 
mémorable, mettant en avant le thème 
de la peur et proposant des dégustations 
littéraires adaptées à tous les âges, 
ainsi qu'un atelier Origami pour créer 
des marque-pages originaux en forme 
de loups imposants. 

En mars, l'arrivée du printemps a 
été célébrée avec un deuxième atelier 
Origami, cette fois-ci dédié aux papillons 
pour réaliser des marque-pages.

Le club de lecture s'est 
réuni à plusieurs reprises 
au cours de l'année 

En février, nous avons discuté de 
l’organisation de notre club et opté 
pour une liste de livres à lire autour 
d’un thème pour chaque séance (sans 
être obligé de tous les lire : quelques-
uns sur la liste suffisent). En avril, 

nous nous sommes réunis pour 
partager nos avis sur les livres de la 
première liste dont le thème était celui 
des héroïnes. La liste pour la séance 
de septembre portait sur le thème de 
la nature et la dernière séance de 
l’année a eu lieu le vendredi 8 décembre 
à 17h à la bibliothèque autour du 
thème « Voyage autour du monde ». 
N’hésitez pas à vous inscrire pour nous 
rejoindre !

En 2023, la bibliothèque municipale d'Alex  
a été le théâtre d'une riche palette d'événements  
et d'animations. 

Bibliothèque 
Municipale

Atelier  
origami de 
printemps

Thé et cookies 
maison pour le 
club de lecture 
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L’été a été occupé par un grand 
désherbage* avec l’aide d’Isabelle 
Golliet, qui a permis de mieux laisser 
respirer les étagères parfois pleines à 
craquer de la bibliothèque. Les livres 
désherbés ont été donnés, quand leur 
état le permettait, à l’école d’Alex ou  
à Bibliothèque Sans Frontière lors de la 
collecte organisée par la Fnac, fin 
septembre.

En novembre a eu lieu pour la 
seconde fois l’animation « Les chemins 
des toiles » en partenariat avec 
Savoie-Biblio. Cette année, nous avons 
eu le plaisir de recevoir les deux 
réalisateurs Margaux Meurisse et Julien 

Masson pour la 
projection de leur 
film documentaire 
intitulé Le cœur 
des murs, suivie 
d’une discussion 
et du verre de 
l’amitié/goûter. 
Cette animation a 
eu lieu le diman-
che 26 novembre  
à 14h à l’espace 
1. 2. 3 et était 
ouverte à tous.

Les activités avec le Relais 
Petite Enfance (RPE) 
Elles continuent à enrichir l'expérience 
des plus jeunes, tout comme les visites 
de l'école d'Alex à la bibliothèque, où 
Françoise et Isabelle ont captivé les 
élèves avec leurs histoires. 

Malgré les perturbations depuis le 
mois d’octobre en raison des travaux 
sur la route adjacente, la bibliothèque 
s’adapte pour poursuivre son rôle 
central dans la vie culturelle du village. 
Exceptionnellement, la bibliothèque a 
été fermée les mardis et mercredis. 
Cette période d’interruption a été  
mise à profit afin de préparer des 
animations innovantes pour renforcer 
les liens entre la bibliothèque et l’école, 
ainsi qu’entre la bibliothèque et les 
habitants d’Alex, tout en attendant 
avec impatience le retour de conditions 
normales.

Maria-Ying Durand
Agent du Patrimoine

Isabelle  
désherbe*  
les livres 

Un chat avec 
l’envie de lire

* Cette procédure consiste à retirer les livres 
trop usés des collections de la bibliothèque afin 
de faire de la place pour de nouveaux livres

Françoise  
et Isabelle 

choisissent les 
livres qu’elles  
vont lire aux 

enfants

Kamishibai  
et livres 

phosphorescents 
avec le RPE



Distribution du muguet : 
une tradition bien ancrée
Le muguet cueilli comme chaque 
année chez Yves Cumin n'était pas 
fleuri pour le 1er mai, nous avons donc 
décalé sa distribution au 8 mai.

Quelque vingt bouquets ont été remis 
à nos aînés qui apprécient toujours 
cette attention et nous reçoivent 
chaleureusement.

Les  
RENDEZ- 
VOUS

CCAS 
C'est au son de la fanfare des  
« Tongoleros » que nos convives 
ont été accueillis à l'espace 1. 2. 3 le  
dimanche 5 novembre.

Le temps d'un repas, nous nous 
sommes transportés en Italie. Tout 
était aux couleurs italiennes, les mets, 
le vin et la décoration des tables ima-
ginée et confectionnée par Évelyne 
Diligenti que nous remercions vivement.

Le repas préparé et servi par la société 
« MAPP restaurant traiteur » a été 
fort apprécié. L'animation musicale 

Le Repas des Seniors
des « Tongoleros » a participé pour 
beaucoup à la bonne ambiance et à la 
convivialité du déroulement de cette 
journée.
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Catherine Haueter Présidente
Yvette Golliet Adjointe  
aux Affaires Sociales
Martine Perrillat-Boiteux  
Vice-présidente
Séverine Saos, Audrey Périllat  
Dit Legros, membres élues.

Valérie Braesch,
Maryse Chambault,
Evelyne Diligenti, 
Cécile Durieux, 
Jean-Luc Sert,  
membres nommés.

MEMBRES

Colis de Noël
Nous savons combien les fêtes de 
Noël peuvent être une période difficile 
pour les malades, les personnes isolées.  

À cette occasion, les membres du CCAS 
se mobilisent pour leur rendre visite et 
leur apporter quelques douceurs.

Au préalable, nous nous réunissons 
pour confectionner les colis après avoir 
sélectionné et acheté les produits qui 
nous semblent les plus adaptés, notam-
ment pour les personnes résidant en 
EHPAD.

Cette distribution participe à la solida-
rité que nous devons à chaque Alexois.

Nous remercions Maryse Chambault, 
partie vers d'autres horizons et avons 
le plaisir d'accueillir Jean-Luc Sert.

Yvette Golliet
Adjointe aux Affaires Sociales

Martine Perrillat-Boiteux 
Vice-Présidente

Colis de  
Noël
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26 mars. La cérémonie à Morette 
s’est tenue avec tous les représentants 
officiels dans un recueillement intense 
chargé d’émotion. Les enfants de La 
Balme-de-Thuy ont porté l’avenir haut 
et fort.

8 mai. Malgré un temps maussade, 
les Alexois et leurs enfants sont venus 
commémorer ce 8 mai avec les élus 
devant le Monument aux Morts. Un 
hommage à Alice Déléan a également 
été rendu devant la Mairie. Je remercie 
sincèrement M. Michel Ruffier-Monet, 
ancien combattant et M. Pierre Roche, 
ancien combattant et porte-drapeau, 
pour leur participation active. Et les 
enfants, bien sûr, qui ont interprété la 
Marseillaise pour conclure la cérémo-
nie. Un pot de l’amitié a suivi, permet-
tant un moment convivial.

25 mars. L’hommage aux Résistants 
du Bataillon des Glières, fusillés en 
1944 s’est de nouveau déroulé dans  
quatre communes ; Thônes, La Balme-
de-Thuy, Dingy-Saint-Clair et Alex.

À Alex, nous nous sommes rassemblés 
devant la stèle de Navoty et celle des 
Lieutenants Bastian et Lalande. Les an-
ciens combattants et porte-drapeaux 
étaient fidèles au rendez-vous. Nous 
étions accompagnés de M. Serge Barat, 
neveu du soldat Raymond Barat, fusillé 
à Navoty, du président de l’ONACVG 
(Organisation Nationale des Anciens 
Combattants et des Victimes de 
Guerre), des quatre Maires et des 
Adjoints pour déposer les gerbes en 
mémoire de ces résistants.  

Une année riche en célébrations,  
une année émouvante et éprouvante à la fois.

2 septembre. Ce fut une belle journée 
de cérémonies avec une exposition au-
tour du Monument des Glières pour fêter 
le 50e anniversaire de sa construction.  
Voir article page 40.

8  
MAI

Les  
RENDEZ- 
VOUS

      Devoir de

Mémoire
Cérémonie  

au cimetière  
de Morette

26  
MARS

25  
MARS

Thônes

Alex

2  
SEPTEMBRE
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du Monument. La Marseillaise 
entonnée par les enfants et le 
public reste toujours un ins-
tant très touchant. Le verre 
de l’amitié partagé ensuite, 
nous a remis un peu de 
baume au cœur à tous.

Je vous remercie tous infiniment 
pour votre participation à ces céré-
monies commémoratives qui nous 
rappellent à quel point la paix est 
fragile. Et nous avons toujours une 
pensée émue pour nos anciens com-
battants qui ne peuvent plus se 
déplacer. Il est important que nous 
restions vigilants et tolérants pour 
un avenir de paix.

Catherine Haueter
Maire

11 novembre. La cérémonie au Carré 
Militaire s’est déroulée sous la pluie et 
dans une grande tristesse due à la  
disparition brutale, le 7 novembre, de 
notre 1er Adjoint, Patrick Herbin. Celui-ci, 
toujours fidèle aux commémorations, 
nous a terriblement manqué. Quelques 
Alexois étaient présents ainsi qu’un 
jeune du village, Noah, pour m’aider à 
fleurir la tombe des quatre soldats.

Puis, ensemble, nous nous sommes 
rassemblés autour du Monument aux 
Morts. Là, de nombreux Alexois ac-
compagnés de leurs enfants étaient 
présents avec Aude Franzoni la 
Directrice de l’école et Sylvain Jolibois, 
enseignant des CM1-CM2. MM. Michel 
Ruffier-Monet et Pierre Roche, an-
ciens combattants, Pierre Barrucand  
Maire de La Balme-de-Thuy, entou-
raient aussi le Conseil Municipal pour 
rendre hommage à nos morts pour la 
France et déposer une gerbe au pied 

11  
NOVEMBRE

Remise des 
Diplômes du 

Petit Veilleur de
la Mémoire



Après l’ouverture d’une route d’accès 
menant au plateau des Glières (fin des 
années soixante), les Rescapés des 
maquis décident, pour perpétuer la 
mémoire du maquis d’ériger un monu-
ment, “ une œuvre d’art contemporain 
qui rappelle les événements et en  
exprime la signification ”. Après un 
concours international où 72 projets 
furent examinés, c’est le sculpteur 
Émile Gilioli qui fut choisi. La recherche 
de formes simples et épurées traduit sa 
quête d’absolu. Le Monument National 
à la Résistance correspond à l’aboutis-
sement de ses recherches plastiques.

Du 5 juin au 31 août 1973, Émile Gilioli, 
aidé par l’ingénieur en béton armé 
Étienne Schoendoerffer et l’entreprise 
Barrachin de Thônes ont travaillé  
sans relâche à la construction de ce 
monument, véritable prouesse archi-
tecturale. Le béton est le seul matériau 
adapté aux contraintes climatiques du 
site et à l’impératif de monumentalité 
porté par l’œuvre. 

Si certains voient dans la forme du 
monument les ailes d’un oiseau blessé, 
symbole d’une liberté menacée, 
d’autres identifient le V de la “ victoire ”. 
Image de vie et d’éternité, le disque 
solaire, dans un équilibre précaire,  
illustre l’issue incertaine des combats 
menés par les maquisards contre  
l’ennemi. L’artiste exprime à la fois la 
puissance et la fragilité de la liberté.

Depuis 2020, le Monument est inscrit au 
titre des Monuments Historiques et la 

Le Monument National  
à la Résistance  
sur le Plateau des Glières  

protection de la mémoire qu’il véhicule 
est devenue indissociable de la protec-
tion de son environnement naturel. 

50 années après son inauguration  
résonnent encore les paroles pronon-
cées par André Malraux lors de son 
inauguration le 2 septembre 1973 :  
“ Et maintenant, le grand oiseau blanc 
de Gilioli a planté́ ses serres ici. Avec son 
aile d’espoir, son aile amputée de com-
bat, et entre elles, son soleil levant. ”

“ Passant, va dire à la France 
que ceux qui sont tombés ici 
sont morts selon son cœur. ” 

Gérard Métral
Président de l’Association des Glières

PATRIMOINE

Sur le plateau des Glières, le 2 septembre 
2023, cinquante ans après, jour pour 
jour, des événements se sont succédés 
tout au long de cette journée pour 
célébrer ce magnifique et magistral 
Monument, érigé à la gloire des résistants.

Sous l’égide du Département, de 
l’association des Glières et du Syndicat 
mixte des Glières, repas, conférence, 
messe, inauguration de l’exposition en 
plein air retraçant la démarche et la 
construction de ce monument, ont 
jalonné cette journée, en présence de Cr
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Reconnaissez-vous  
cet Alexois au chapeau ?
C’est Paul Barrachin, qui a participé à la 
construction innovante du Monument, 
en tant qu’apprenti au sein de l’entreprise 
familiale Barrachin de Thônes. Chapeau !

50e anniversaire de l’inauguration  
du Monument National à la Résistance

M. Le Préfet, des élus locaux et de la 
fanfare du 27e bataillon de chasseurs 
alpins.

Lors de la veillée, le 27e nous a également 
offert une descente au flambeau des 
quatre coins du plateau jusqu’au 
monument éclairé en bleu/blanc/rouge 
pendant que résonnait le discours 
d’André Malraux prononcé en 1973 lors 
de l’inauguration.

Catherine Haueter
Maire
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TIONS
DES CIMES  
ET DES MONTS  
avec Siméon

Cette année encore, « Des foulées 
pour Siméon », ont animé le village 
toute la journée du dimanche  
17 septembre. 
C’était la journée de la convivialité, de 
l’amitié, du sport, du plaisir d’être 
ensemble.

À 10h : départ du 10 km avec 800 m de 
dénivelé. 12h : 5 km en marchant ou en 
courant. Puis à 14h, la course enfants 
de 5 km.

Que c’était beau, que c’était émou-
vant de voir plus de 70 enfants 
entourer la joélette de Siméon !

Merci à tous d’être venus partager cette 
journée autour d’un repas (proposé 
par Toqu' & Réception notre traiteur 
local), d’être venus prendre un verre, 
un café, une crêpe ou tout simplement 
d’être venus profiter des merveilleuses 
énergies de cette journée. Nous avons 
la chance d’être portés et soutenus par 
tout un village. MERCI.

L’équipe des Cimes  
et des Monts avec Siméon

Contact : 
descimesetdesmonts@gmail.com
https://www.facebook.com/ 
des.cimes.et.des.monts/

Stéphanie Rabec Présidente 
Christian Rabec Trésorier
Maëlane Mialle, Jean-Baptiste
Rabec, Valérie Frater,  
Olivier Gabriel, Membres actifs

MEMBRES  
DU BUREAU 

Départ  
du Trail 
10 km 

MERCI  
À TOUS !

41

Concert  
caritatif de  

3 artistes pour  
un soutien à 
Siméon. Une  
belle réussite !
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L'association des parents d'élèves d'Alex

DATE LIMITE DECOMMANDEMERCREDI 26 AVRIL

Au mois de mai,  
notre vente de plants  
a fleuri les maisons 
d’Alex et rempli les 

potagers.

Au mois de juin,  
une très belle édition de  

notre traditionnel vide-greniers.  
Buvette et barbecue, tout  
cela sous un beau soleil…  

Jusqu’à l’orage, mais  
toujours dans  

la bonne humeur !

Mention spéciale  
au super duo  

The Phonics qui a  
mis l’ambiance et fait  

danser et chanter  
les fêtard(e)s !

À Pâques, notre chasse aux œufs a 
malheureusement été annulée à cause 
d’une météo capricieuse, mais les déli-
cieux chocolats de Sous un arbre en 
Chocolat ont régalé petits et grands.

Amélie Adam de Mon Coin Théâtre a 
animé comme l’an dernier des cours 
de théâtre pour les enfants du CE2 au 
CM2 de janvier à juin. 

Après un démarrage de l’année en 
douceur, en mars, nous avons noué 
un partenariat avec la brasserie d’Alex 
Le goût de l’aventure et la boulangerie 
bio Ma Boulange, présent le mardi soir 
sur la place de l’église, en vendant des 
Kits Apéro (crackers et bières) afin de 
donner un avant-goût de la Saint 
Patrick, fêtée en fanfare le 18 mars ! 
Toujours un franc succès pour notre 
désormais célèbre soirée, arrosée de 
bonne bière (bien-sûr) et de montagnes 
de frites et hot-dogs. 
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Contact :  
alexterieur.asso@gmail.com

À QUOI ÇA SERT ?
Alextérieur, c’est l’association des  
parents d’élèves de l’école d’Alex. 

Ce qui nous anime, c’est de rassembler 
parents, enfants, et habitants d’Alex 
autour d’événements conviviaux. 

Tous les bénéfices générés sont rever-
sés à l’école pour financer les activités 
sportives et culturelles des enfants, 
selon le projet pédagogique de l’équipe 
enseignante.

Stéphanie Bon et Aurore Mancini 
Présidentes (depuis sept. 2022)

Énora Poizat Trésorière

Aude Baranne, Cécile Durieux,  
Nina Eriksson, Charlotte Guittet,  
Alice Houdry et Céline Vendomèle 
Secrétaires

MEMBRES  
DU BUREAU 

Le 15 octobre, après de nombreuses années d’absence, le 
loto d’Alex a fait son retour ! Une collaboration entre le Club 
des Jonquilles et Alextérieur a permis une rencontre intergé-
nérationnelle : salle comble, de superbes lots locaux et de la 
bonne humeur, combo gagnant pour passer ensemble une 
belle après-midi.

Le 6 octobre, le match France-Italie 
de la coupe du monde de Rugby a 
permis de fêter la réouverture de 
l’auberge avec une belle collaboration 
autour de la vente de pizzas, en sup-
portant nos rugbymen ! 

Pour la 4e année consécutive, nous 
renouvelons notre partenariat avec la 
pâtisserie chocolaterie Fontaine à 
Thônes pour vendre de gourmands 
calendriers de l’Avent aux familles de 
l’école.

Nous avons fini cette fantastique année 
avec notre traditionnel marché de 
Noël : tombola, marché d’artisans, sans 
oublier la traditionnelle tartiflette et, 
évidemment, le sourire des bénévoles 
d’Alextérieur, heureux de partager un 
verre ensemble !

Stéphanie et Aurore 
Coprésidentes

Le Club des 
Jonquilles  
et l'équipe 

d'Alextérieur 
réunis.

La fin de l’année scolaire  
a été clôturée par une belle  

fête de l’école. Après le spectacle  
de danse des enfants, au 

programme : kermesse, tombola, 
structure gonflable et twister XXL,  

avec buvette et paella géante !  
Cela a fait le bonheur des  

petits et des grands.
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De plus, le club intervient auprès de 
l’école bilingue EBIHS, du collège Les 
Barattes et du collège La Salle. Le club 
a apporté son soutien à l’école d’Alex 
et aux établissements susmentionnés 
pour leur participation aux champion-
nats scolaires de Haute-Savoie et aca-
démiques. Le collège La Salle s’est 
classé deuxième parmi les collèges de 
Haute-Savoie et cinquième parmi les 
collèges de l’académie de Grenoble, 
qui comprend cinq départements.  
Aux championnats de Haute-Savoie, 

ALEX ÉCHECS
Le club d’échecs d’Alex a connu une très belle saison  
en 2022-2023, comptant plus de 60 licenciés.  
Le club offre l’opportunité de jouer à tous les niveaux  
les mardis et jeudis.  

l'Alexoise Anna Skrypnyk est cham-
pionne départementale dans sa caté-
gorie U14. Le club a réussi à qualifier 
4 joueurs pour les championnats  
régionaux, Anna et Taras Skrypnyk et 
Ethan et Noah Dudognon. À noter à la 
fin de saison, 4 joueurs jouaient en 
Élite départemental (Anna & Taras, 
Dario Basch et Ethan Prinder). Le club 
a également permis aux jeunes joueurs 
de s’ouvrir au monde des échecs en 
jouant en ligne avec le club de l’école 
de Cargillfield en Écosse. 

MARDI
17h15 à 18h15

18h30 à 20h30 
JEUDI

17h15 à 19h
ESPACE 1. 2. 3 

Salle des fêtes



Bulletin municipal d’Alex 202344 45

contact@alexechecs.fr
www.alexechecs.fr

Stéphane Dudognon Président
Patrick Haueter Trésorier
Guillaume Desmurs,  
Julien Basch, Secrétaires
Sébastien Raupp, Kévin Sérond, 
Membres

MEMBRES  
DU BUREAU 

Nos joueurs du groupe intermé-
diaire participent régulièrement 
aux cours du jeudi avec Ivie Urieto, 
une jeune joueuse championne  
nigériane, championne de 9 ans qui 
vit à Abuja. Ivie est membre d’hon-
neur d’Alex Échecs, ainsi que membre 
des fédérations US et Nigeria Chess 
Federations. Elle est également membre 
d’honneur du Club de Cadiz en Espagne 
et du Greater Cleveland Chess Club 
dans l’Ohio, où elle a son entraîneur. 
Nous permettons à Ivie de défier des 
joueurs de son niveau, tout en per-
mettant à nos joueurs de s’ouvrir au 
monde en jouant et en communiquant 
en anglais.

Sarah Djidjeli - maître FIDE - 
Championne de France junior en 
2022 et Championne de France uni-
versitaire 2023 - est venue en fin de 
printemps partager son expérience 
lors d’une Masterclass avec les 
adultes et le groupe intermédiaire. 
En passant, félicitations à Sarah Djidjeli 
pour sa 20e place aux championnats 
du monde junior d’échecs 2023. Sarah 
est la première française à atteindre ce 
classement. Bravo au groupe France 
pour ses excellents résultats ! 

Le grand maître Clovis Vernay (GMI) 
est venu également nous rencontrer 
une après-midi pendant les vacances 
de Pâques. Nous pensons organiser 
avec lui un stage Élite au printemps 
prochain.

Nous avons organisé des soirées  
« Pizzas Échecs » qui ont rencontré  
un grand succès, avec les pizzas 
d’Origan 2.0, que nous remercions. 
Une autre soirée "Burgers Échecs" a 
eu lieu à l'Auberge, nous remercions 
Rayann pour son soutien ! Nous de-
mandons aux joueurs de jouer le jeu 
en réservant une pizza ou un burger 
ainsi qu'une consommation. La pre-
mière soirée a eu lieu le 17 novembre, 

et elle était ouverte à tous les joueurs. 
Vous étiez nombreux à nous rejoindre, 
merci à vous !

Notre principal objectif est de pro-
mouvoir le jeu d’échecs à Alex, dans la 
vallée de Thônes et dans les établisse-
ments scolaires proches. Pour cela, 
nous intégrons cette année deux nou-
veautés : avec l’adhésion au club à 
30 €, vous bénéficiez de 5 séances 
gratuites et nous ouvrons les cours 
pour adultes aux jeunes joueurs in-
termédiaires (collège et lycée). C’est 
une belle occasion de participer aux 
cours et de partager un bon moment 
avec votre adolescent, loin des écrans ! 

Enfin, le club d’Alex possède une 
équipe qui joue le championnat de 
Régional 1 !

Stéphane Dudognon
Président

Le  
grand maître  
Clovis Vernay 

(GMI) 

Soirées  
« Pizzas  
Échecs »

Une partie  
avec  

Ivie Urieto,  
9 ans
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Youppie voilà  
les Jonquilles !
Entre nous, l’ambiance 
est toujours au beau fixe !

Courant février, nous avons 
dégusté une bonne raclette !

Le 20 mars, lors de l’assemblée 
générale la présidente nous a présenté 
un bilan positif des activités. Nous 
avons un nouveau trésorier, Yves 
Cumin, la nouvelle secrétaire est 
Liliane Peguet et nous avons le plaisir 
d‘accueillir quatre nouveaux adhérents, 
Michèle Clermont, Danielle Lecuyer, 
Catherine et Michel Diligenti.

Club des  
JONQUILLES

Place aux  
ANIMA-
TIONS

Au mois de juin, nous avons sollicité 
l’association Alextérieur pour organiser 
un loto, celle-ci a été très favorable à 
ce projet ! Nous souhaitons réunir les 
séniors avec les jeunes générations ! 
Quel enthousiasme pour tous !

Le loto a eu lieu le dimanche 15 octobre. 
Nous remercions tous les membres de 
l’association, ainsi que tous les béné-
voles, tous les généreux donateurs, 
qui nous ont aidés pour la réalisation 
de cette très belle manifestation.

Merci aux nombreux participants, aux 
parents venus accompagnés de leurs 
enfants, et aux personnes venues 
d’autres communes. D’autres événe-
ments auront sûrement lieu pour réunir 
les Alexoises et Alexois.

En juin, un repas 
gourmand a été dégusté 
dans un lieu parfait au 
bord du lac à Talloires. 

Nous remercions  
Mme le Maire qui nous  

a honoré de sa  
présence.

LUNDI
de 14h à 18h

Centre de  
loisirs

Repas de Noël  
au restaurant  
Le bois Clair

Sylvana Cunéo Présidente
Lilane Péguet Secrétaire
Yves Cumin Trésorier

MEMBRES  
DU BUREAU 

Contact :  
Sylvana Cunéo 
06 83 44 27 81
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L'association de poterie les Engobines 
affiche complet pour ses deux séances 
le mardi après-midi et le jeudi soir, 
avec 18 adhérents et adhérentes qui 
pratiquent selon leurs envies, différentes 
techniques liées à la terre (faïence ou 
grès) : colombin, plaque, tournage, 
modelage, engobage, émaillage...

Mardi 10 octobre, une première 
séance de cuisson raku a eu lieu dans 
la cour de l'ancienne école : cette 
méthode de cuisson ancestrale japo-
naise consiste à enfumer les poteries 
après leur avoir fait subir deux chocs 
thermiques. Ainsi, contrairement à 
une cuisson céramique classique qui 
comporte de lentes montées et des-
centes en température dans le four, la 
cuisson raku est courte et entraine 
des rétractions différentes de l'émail 
et de la terre : des craquelures appa-
raissent sur la pièce, que la fumée 
colore de noir. 

Côté administratif, Laurence Perrin 
reprend la fonction de trésorière, merci 
à elle !

Contact :  
Jocelyne Richard 
06 63 71 54 03

Jocelyne Richard  
Présidente et Secrétaire
Laurence Perrin Trésorière
Alice Houdry Secrétaire

MEMBRES  
DU BUREAU 

Les Engobines MARDI
14h à 17h

JEUDI
20h à 22h

L’équipe  
du jeudi

Technique  
de cuisson 

raku

Terre  
mêlée
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C’est avec joie que nous nous 
sommes retrouvés pour une deuxième 
année de pratique de Hatha yoga, le 
12 septembre, dans la chaleureuse 
salle de sport de l’espace 1. 2. 3. 

Un groupe qui pratique depuis un an 
déjà, avec quelques nouveaux visages 
qui sont venus se joindre à nous pour 
découvrir le yoga, ou approfondir leur 
propre pratique dans une belle ambiance. 

Le Hatha est la forme la plus ancienne 
ou traditionnelle de yoga, une pratique 
qui englobe toutes les dimensions de 
l’être : physique, énergétique, mentale 
et spirituelle. À travers une exploration 
d’enchaînements posturaux (les asa-
nas), des pratiques respiratoires (les 
pranayamas) de la méditation et de la 
relaxation (le savasana), nous prépa-
rons le corps pour habiter pleinement 

Contact : 06 76 93 49 52
everyoga.nina@gmail.com

Hatha Yoga

MARDI  
19h30 à 20h45
ESPACE 1. 2. 3 
Salle de sport

C'est sous le signe de la persévérance 
que s'est placée cette nouvelle année 
de yoga où l'assiduité a été de mise par-
mi notre groupe de pratiquant.es.  
Notre rendez-vous hebdomadaire 
a permis aux fidèles qui suivent 
le cours depuis plusieurs années 
comme aux nouveaux d'appro-
fondir leur expérience du yoga. 

Dérouler son tapis, chanter les 
mantras, s'allonger et se laisser aller 
à un voyage intérieur, voilà la pro-
messe offerte par chacune des 
séances. La présence, l'attention à la 
respiration et l'ajustement dans les  
postures sont les clefs d'une pratique 
qui développe la souplesse et la force 
du corps. 

La culture de ces qualités permet éga-
lement de cheminer sur le plan mental 
vers plus de calme, de sérénité et 
d'écoute. Une heure et quart de pra-

Contact : 06 47 84 05 87
annelo88@hotmail.com 

Gisèle Daniel Présidente 
Myriam Gallay Vice-présidente
Nicole Veyrat-Parisien Trésorière

MEMBRES  
DU BUREAU 

YOGA  
de l’énergie

LUNDI 20h
ESPACE 1. 2. 3 
Salle de sport

le moment présent, dans le but d’at-
teindre un état de plénitude, de calme 
et une connexion à notre nature pro-
fonde. Les cours varient de semaine 
en semaine, rythmés par les saisons et 
l’énergie du moment, et chaque ses-
sion est l’occasion d’honorer un 
rendez-vous privilégié avec soi-même, 
de pratiquer en conscience et d’en  
tirer les bénéfices qui sont les plus 
justes pour chacun. 

Accessible à tous, le yoga s’adapte à la 
personne, à ses besoins ou envies du 
moment. 

N’hésitez pas à venir essayer, le premier 
cours est offert, il reste toujours de la 
place pour accueillir un tapis en plus.

Nina Farcot Eriksson
Professeur de yoga 

Place aux  
ANIMA-
TIONS

tique qui favorise une connexion à cet 
espace de liberté qui réside en chacun 
de nous ! Alors, n'hésitez pas à re-
joindre le groupe pour partager avec 
nous cette découverte de soi.

Anne-Laurence Mazenq 
Professeur de yoga
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Depuis plusieurs années maintenant, 
les cours d'initiation à la danse et 
d'ateliers chorégraphiques ont lieu le 
jeudi soir. Certains enfants terminent 
leur 6e année de danse... 

Dans cette belle et grande salle de 
sport de l’espace 1. 2. 3, les enfants 
sont récupérés au périscolaire pour 
leur cours hebdomadaire. 

L'ambiance est vivante et musicale. 
L'entrain ne présente pas de faille. Le 
niveau technique se précise petit à 
petit. Le plaisir de danser est partagé 
par toutes ces graines de danseurs 
avec moi évidemment. 

Danse
En juin 2022, nous avions proposé un 
spectacle. Cette année, nous avons 
travaillé, improvisé, imaginé jusqu'au 
bout des 30 séances. Nous nous 
réservons pour l'an prochain !

Lancée par les deux cours d'enfants, 
les adultes me rejoignent à 19h30. 
Nous laissons les chorégraphies en 
faveur des mouvements d'étirement et 
de renforcement musculaire, mais 
nous gardons l'énergie musicale pour 
le lâcher-prise et la détente.

Contact :  
06 31 91 21 82  
rosecaprettidanse@gmail.com

JEUDI
ESPACE 1. 2. 3 
Salle de sport

INITIATION  
DANSE 
17h à 17h45

ATELIERS 
CHORÉGRAPHIQUES  
17h45 à 18h45  

VARIATIONS
17h45 à 19h15

ASSOUPLISSEMENTS
19h30 à 20h30 
pour adultes

Le jeudi soir dans la salle 
de sport, ça danse !

Gym & Stretching

Pour cette 3e année de partena-
riat avec la commune, c'est avec 
beaucoup d'enthousiasme que j'ai 
pu retrouver des Alexois toujours 
plus motivés à être dans le mou-
vement. Le mercredi est donc 
dédié au sport/santé ! Il est im-
portant de bien bouger au vu de 
notre sédentarité.

On commence donc par un cours de   
« MOBILITÉ » pour permettre au corps 
de se réveiller en douceur, pour ensuite 
enchaîner avec un cours « CIRCUIT 
ALTERNÉ » afin de se renforcer pour 
mieux vivre la vie au quotidien. 

Puis s'enchaîne la journée avec des cours 
de PILATES. Cette méthode douce 
permet de mobiliser les muscles pro-
fonds. Respiration, engagement mus-
culaire et pleine conscience sont les 
mots clés pour être en bonne santé. 

Enfin, pour les Alexois débordant 
d'énergie qui sont d'ailleurs très nom-
breux, le cours de CROSS TRAINING 
vous fera découvrir de nombreux 
muscles dont vous ne connaissiez pas 
l'existence. Haltère, corde à sauter, 
kettlebell, wall ball, grimpé de corde et 
burpee seront vos meilleurs alliés. 

Afin que le sport/santé reste accessible 
pour tous, la nouveauté pour cette 
année est le cours de ZUMBA. Quel 
plaisir de vous voir danser et remuer 
du popotin sur des rythmes endiablés ! 

Si vous le souhaitez, il n'est jamais trop 
tard pour venir essayer.

Merci à tous les sportifs qui ont franchi 
la porte de l'espace 1. 2. 3. C'est un 
vrai plaisir de vous retrouver tous les 
mercredis afin de vous transmettre mon 
amour du sport et du mouvement. 

Sportivement, 
Cécile Aubin 

Professeur de Gym-Pilates 

Contact :
06 75 93 03 01

MERCREDI
ESPACE 1. 2. 3 
Salle de sport

STRETCHING 
8h30 à 9h15

CIRCUIT RENFO 
9h15 à 10h 

PILATES 
10h à 10h45 
17h30 à 18h15
19h45 à 20h30

CROSS 
TRAINING 
18h15 à 19h

ZUMBA  
19h à 19h45



Un jardin partagé en attente -  
petite production en 2023. 
La petite équipe qui constitue le noyau dur de l'animation 
au jardin partagé d'Alex reste active avec un rendez-vous  
mensuel le premier mardi de chaque mois. Amendement, 
semis, plantations, entretien, quelques récoltes et goûters 
partagés ont été les principales activités cette année. 
Toutefois, les acteurs bénévoles et jardiniers amateurs de ce jardin ne désespèrent 
pas d'intégrer de nouvelles personnes de tout âge curieuses d'apprendre, de parta-
ger leur savoir, leurs conseils, leurs bons plans, leurs recettes, mais aussi de vivre 
tout simplement de bons moments en toute convivialité. 
Venez les rencontrer au jardin, au fond de l'Agorespace après le skatepark, pour 
vous renseigner ou tout simplement les encourager et bavarder. 
Au plaisir de vous rencontrer. Jardinons ensemble... 

Le collectif

Les  
INCROYABLES
comestibles

Contactez-nous :   
Mail : incroyablescomestibles.alex@gmail.com
Page Facebook : https://www.facebook.com/incroyablescomestiblesalex
Site internet : http:/ /alex.lesincroyablescomestibles.fr/le-collectif/

Premier 
MARDI  

du mois
à 16h30

oublier les jeux destinés à faire acquérir 
des réflexes de protection, de position-
nement et de déplacement. Vient ensuite 
l’étude de la Forme Basique du style que 
nous étudions... C’est-à-dire une sorte 
de chorégraphie de combat faite de 
mouvements harmonieux et codifiés... 
Mais... Mais... Zut, il est 14h40... On a 
fait 10 minutes en plus... Décidément le 
temps file trop vite quand on fait du 
Kung Fu Wu Shu !

Kung Fu, une belle découverte

Place aux  
ANIMA-
TIONS

Depuis quelques mois, je trans-
mets avec joie les bienfaits du 
Kung Fu Wu Shu et du TaiJi Quan 
au sein de la commune d’Alex 
qui m’a accueilli en septembre.

Tous les lundis soirs, le groupe TaiJi 
m’attend de pied ferme... Un échauffe-
ment avec une dose de Chi Kung adaptée 
à la période (en ce moment, il s’agit de 
stimuler les méridiens cœur-poumons, 
car nous entrons dans l’automne). Et 
nous voici partis pour les 24 formes de 
Pékin... Une des bases du TaiJi Quan.

Nous arrivons déjà à « tenir un ballon 
de Chi », « séparer la crinière du cheval 
sauvage », « parer et repousser en 
brossant le genou »... Et nous « dé-

ployons les ailes telle la Grue » ! Merci 
à ce groupe super motivé et toujours 
de bonne humeur... Quel plaisir de 
pratiquer en votre compagnie.  

Tous les mercredis à 13h30, la joyeuse 
bande d'enfants du Kung fu WuShu est 
au rendez-vous... La plus jeune a 6 ans 
et le plus « vieux » en a 13... Et nous 
voici partis pour une heure de voyage 
en Chine, où cette activité est aussi 
populaire que le foot en France.

Après un échauffement qui fait le tour 
de tout le système ostéo-articulaire, 
nous enchaînons les positions tradi-
tionnelles « cavalier de fer », « arc et 
flèches » et c’est parti pour les tech-
niques de coup de pied et poing... Sans 

Espace 1. 2. 3
Salle de sport 
Nicolas Dollé
06 37 90 36 06 
kungfuaravis@gmail.com 
www.kung-fu-aravis.com

MERCREDI
Kung-Fu  
Wu Shu

Pour enfants
13h30 à 
14h30

LUNDI
Tai Ji Quan 

/ Qi Gong 
Pour adultes

18h30 à  
19h30

Bulletin municipal d’Alex 202350



NAISSANCES

Capucine GARIN  
née le 22 mars 2023

Zoé ROUSSELLE 
née le 20 mai 2023

Léonie BOLLARD 
née le 04 juillet 2023

Gabriel BARBIER 
né le 28 juillet 2023

Arsène BOUVIER  
né le 07 août 2023

Naomi FAUVEL  
née le 14 septembre 2023

Salomé ROZÉ  
née le 10 octobre 2023

Stan PERROUX  
né le 03 novembre 2023

Loïs HOLLAND 
né le 20 novembre 2023

Noé MOUGEL 
né le 23 novembre 2023

ÉTAT- 
CIVIL 

2023MARIAGES

Mathilde ZAK et  
Pierre ANSALDI  
le 06 mai 2023

Aurore MANCINI et  
Thomas CHABLAIX  
le 24 juin 2023

Anna ROLLIER et  
Jérémy BROSSEAU  
le 05 août 2023 

Marie DASYLVA  
et Loïc GARIN  
le 16 septembre 2023

DÉCÈS

Marie-Louise FAVRE-MARINET 
née BOLLARD (83 ans) 
le 05 mai 2023 

Nathalie DUVAL née 
NOSLIÈRE (57 ans)  
le 13 juillet 2023  

Joseph BOUVARD (96 ans), 
ancien maire d’Alex 
le 24 juillet 2023 

Martine MÉTRAL  
née PUGET (53 ans)  
le 21 octobre 2023

Patrick HERBIN (68 ans)  
le 07 novembre 2023 

51
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Yves Burnet-Merlin
306, allée du Pegny

74 290 Alex
04.50.02.49.43
06.22.82.08.99
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Aude BARANNE
Expert Comptable 

+33 (0)6 60 22 45 27  
caudex-compta.fr

Réparations toutes marques • Pré-contrôle technique
Appareil diagnostic • Pneumatique • Véhicule de courtoisie

207, rue du Tilleul
74290 ALEX

Tél. 04 50 02 81 67
Fax 04 50 02 88 91

garagedalex@wanadoo.fr

INJECTION THERMOPLASTIQUE
Z.A. La Verrerie - 74290 ALEX

Tél. : 04 50 02 68 69 - Fax : 04 50 02 68 70
www.injection74.com
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CHARPENTE - COUVERTURE

WWW.SCHMIDHAUSER.FR

DES FROMAGES
FABRIQUÉS AVEC JUSTESSE,

AFFINÉS AVEC PATIENCE,
DÉGUSTÉS AVEC PLAISIR
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GÎTES / LOCATIONS

FERME FAMILIALE

CHEZ LILI
Chambres d'hôtes • Table d'hôtes 

sev@fermefamilialechezlili.fr

Offre réservée  
et offerte aux 

entreprises installées 
sur la commune. Si 
cela vous intéresse, 

faites-vous connaître 
en Mairie.

Directrice de la publication Catherine Haueter
Rédactrice en chef Emmanuelle Rossi
Comité de rédaction Commission Communication 
Tél. 04 50 02 87 05 mairie74@alex-village.com
Crédits photos Mairie d'Alex, Associations d’Alex,  
Laurence Vermillet www.lesyeuxouverts-
photo.com, Istockphotos.

Conception graphique et réalisation  
triptik.fr - Tél. 04 50 51 53 13
Impression Gutenberg – Meythet/Annecy -  
Tél. 04 50 67 00 38
Magazine imprimé sur papier éco labellisé  
Offset FSC. Tirage : 650 ex..
Magazine téléchargeable sur le site :  
www.alex-village.com



MAIRIE
44, route du Château
Du lundi au vendredi : 8h30-12h  
Vendredi : 14h-17h30 
Tél. : 04 50 02 87 05 
mairie74@alex-village.com 
www.alex-village.com 

Pour toute urgence en dehors  
des horaires, vous trouverez sur le 
répondeur téléphonique de la Mairie, 
le n° de téléphone du Maire ou  
d’un Adjoint, à votre disposition.

DÉCHÈTERIES 
INTERCOMMUNALES  
LES PLUS PROCHES

DINGY-SAINT-CLAIR 
Mercredi : 13h30-17h30 
Samedi : 8h-12h / 13h30-17h30

THÔNES 
Du lundi au vendredi : 13h30-18h 
Samedi : 8h-12h / 13h30-18h

Vous avez également accès  
à celles de Saint-Jean-de-Sixt, 
Manigod et Serraval.

Plus d’informations : www.ccvt.fr  
Rubrique Gestion des déchets 
Tél. : 04 50 32 13 59

BIBLIOTHÈQUE 
MUNICIPALE
Elle se situe au rez-de-chaussée de 
l’ancienne école, 44 route du Château 
Mardi : 16h30-18h30,  
Mercredi : 10h-12h / 14h-17h 
Samedi : 9h-12h / 14h-17h 
Tél. : 06 23 93 43 13 
bibliotheque@alex-village.com 
Retrouvez la page « Bibliothèque »  
sur le site de la Mairie.

Infos  
PRATIQUES

Bienvenue aux  
nouveaux arrivants. 
N'hésitez pas à venir 
vous présenter à la 

Mairie et à participer  
à la vie du village.

Classe de l'école d'Alex : 
Quizz, qui connait la date de cette photo ?

Clin 
D'OEIL




